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МОСКВА, 13 января. (ТАСС). Пер
вый секретарь Центрального Коми
тета КПСС и Председатель Совета 
Министров СССР Н. С. Хрущев от 
всего сердца поздравил коллектив 
работников локомотивного депо Моск- 
ва-Сортировонная с присвоением вы
сокого звания предприятия коммуни
стического труда.

Напомнив о первых коммунистиче
ских субботниках в 1919 году в депо

Москва-Сортировочная, названных 
В. И. Лениным «великим почином», 
товарищ Н. С. Хрущев пишет:

—  Ныне сбывается гениальное 
предвидение великого Ленина о мощ
ном подъеме производительности тру
да в условиях социализма. Накануне 
XXI съезда КПСС работники вашего 
депо положили начало массовому со
ревнованию за коммунистический 
труд. Увлеченные этим патриотиче

ским примером, коллективы многих 
предприятий достигли высоких ре
зультатов в повышении производи
тельности труда, освоении новой тех
ники, в воспитании трудящихся в 
коммунистическом духе.

Радостно отметить, говорится в 
приветствии, что вы, пионеры этого 
движения, идете в первых рядах тру
жеников нашей страны по пути к  са

мому справедливому обществу в ми
ре —  коммунизму.

В письме на имя ЦК КПСС, Совета 
Министров СССР, товарища Н. С. Хру
щева работники локомотивного депо 
Москва-Сортировочная, сообщая о 
своих трудовых достижениях, заявля
ют, что они досрочно, 15 декабря, вы
полнят государственный план перево
зок 1961 года.

И нформационное  сообщение
о Пленуме Центрального Комитета 

Коммунистической партии Советского Союза
13 Я Н В А РЯ  1961 ГОДА ПЛЕНУМ  Ц ЕН ТРА Л ЬН О ГО  КОМ ИТЕ  

ТА  КПСС П РО Д О Л Ж А Л  О БС У Ж Д ЕН И Е ВТОРОГО ВОП РО СА  
ПОВЕСТКИ ДН Я  — О В Ы П О Л Н ЕН И И  ГОСУ ДА РСТВЕН Н О ГО  
П ЛА Н А  И С О Ц И А ЛИ СТИ ЧЕС КИ Х  О БЯ ЗА Т ЕЛ ЬС ТВ  ПО П РО 
И ЗВ О ДС ТВУ И П РО Д А Ж Е  ГОСУ ДАРСТВУ П РОДУКТОВ ЗЕ М 
Л ЕД ЕЛ И Я  И Ж И ВОТНОВОДСТВА В 1960 ГОДУ И О М ЕРО 
П РИ Я ТИ Я Х  ПО д а л ь н е й ш е м у  р а з в и т и ю  с е л ь с к о г о  х о 
з я й с т в а .

НА У ТРЕН Н ЕМ  ЗА С ЕД А Н И И  ПЛЕНУМ  Ц К  ЗА С Л У Ш А Л  
ДО КЛА ДЫ  П ЕРВ О ГО  С Е К Р Е Т А Р Я  Ц К КП А РМ Е Н И И  ТОВ. 
Я . Н. ЗА Р О Б Я Н А , П ЕРВ О ГО  С Е К Р Е Т А Р Я  ЦК КП ТУ РК М ЕН И И  
ТОВ. Б . О ВЕЗО В А , П ЕРВ О ГО  С Е К Р Е Т А Р Я  ЦК КП ЭСТОНИИ 
ТОВ. И. Г. К Э БИ Н А .

ЗА Т ЕМ  Н А Ч А Л О С Ь О БС У Ж Д ЕН И Е ДО КЛАДОВ. В П Р Е 
НИ ЯХ  НА У ТРЕН Н ЕМ  ЗА С ЕД А Н И И  ВЫ С ТУ П И ЛИ  Т О В А РИ 
Щ И ; Г. И . ВОРОН ОВ (С Е К Р Е Т А Р Ь  О РЕН БУ РГС К О ГО  ОБКОМ А 
КПСС), К . Г. П Ы С И Н  (С Е К Р Е Т А Р Ь  А ЛТАЙСКОГО КРА Й К О М А  
КПСС), Е. А . ДО ЛИ Н Ю К (ЗВ Е Н Ь Е В А Я  КО Л Х О ЗА  И М ЕНИ СТА
ЛИ Н А , Т ЕРН О П О Л ЬС К А Я  О БЛА СТЬ).

Н А  В Е Ч ЕРН Е М  ЗА С ЕД А Н И И  ВЫ С ТУ П И ЛИ  Т О В А РИ Щ И : 
Г. И. В О РО Б Ь Е В  (С Е К Р Е Т А Р Ь  К РА С Н О Д А РС К О ГО  К РА Й К О 
МА КПСС), С. К. КО РО ТКО В (П РЕД С ЕД А Т ЕЛ Ь К О Л Х О ЗА  ИМ Е
НИ Л ЕН И Н А , ЧУ В А Ш С К А Я  А С С Р), А . М. Ш К О Л ЬН И К О В  (СЕК
Р Е Т А Р Ь  С ТА Л И Н ГРА Д СКО ГО  ОБКО М А  КПСС), А. В. ГИТА- 
ЛОВ (Б Р И Г А Д И Р  Т РА К ТО РН О Й  Б Р И Г А Д Ы  КО ЛХ О ЗА  И М ЕНИ 
XX С Ъ Е ЗД А  КПСС, К И РО В О ГРА Д С К А Я  О БЛ А С ТЬ), Ф . С. ГО
Р Я Ч Е В  (С Е К Р Е Т А Р Ь  Н О В О С И БИ РС К О ГО  ОБКО М А  КПСС), 
Г. Г. А БРА М О В  (С Е К Р Е Т А Р Ь  М ОСКОВСКОГО ОБКО М А  КПСС).

14 Я Н В А Р Я  1961 ГОДА П ЛЕНУМ  Ц ЕН ТРА Л Ь Н О ГО  КОМ И
ТЕТА  КПСС П РО Д О Л Ж А Л  О БС У Ж Д ЕН И Е ВТОРОГО ВОП РО СА 
ПОВЕСТКИ ДН Я —  О В Ы П О Л Н ЕН И И  ГОСУДАРСТВЕННОГО 
П Л А Н А  И  С О Ц И А Л И СТИ ЧЕС КИ Х  О БЯ ЗА Т Е Л ЬС Т В  ПО П РО 
И ЗВ О ДС ТВУ  И П РО Д А Ж Е  ГО СУ ДАРСТВУ ПРО ДУ КТО В ЗЕ М 
Л ЕД ЕЛ И Я  И Ж И ВО ТН О ВО ДСТВА  В 1960 ГОДУ И О М ЕРО 
П РИ Я ТИ Я Х  ПО Д А Л ЬН ЕЙ Ш ЕМ У  РА ЗВ И ТИ Ю  СЕЛЬС КО ГО  ХО
ЗЯ Й С ТВ А .

В П РЕН И Я Х  ВЫ СТУП ИЛИ ТО В А РИ Щ И : В. Е. Ч Е Р Н Ы Ш Е В

(С Е К Р Е Т А Р Ь  П РИ М О РС К О ГО  К РА Й К О М А  КПСС), Т. Д. Л Ы 
СЕНКО (А К А Д ЕМ И ' Д И РЕ К Т О Р  И Н С ТИ ТУ ТА  ГЕН ЕТИ К И  
А КА ДЕМ И И  НАУК і..,.С Р), А . Ш А Х А БА Е В  (С Т А РШ И Н  Ч А БА Н  
СОВХОЗА «Ч И М К У РГА Н », Ю Ж Н О -К А ЗА Х С ТА Н С К А Я  О Б 
Л А С ТЬ), П. Е. Ш ЕЛ ЕС Т (С Е К Р Е Т А Р Ь  КИ ЕВС КО ГО  ОБКО М А  
КП У К РА И Н Ы ), X. И. И ЗА К С О Н  (ГЛ А В Н Ы Й  КО Н С ТРУ К ТО Р 
ГС К Б ТА ГА Н РО ГСКО ГО  КО М БА Й Н О ВО ГО  ЗА В О ДА ), Н . Ф . И Г
НАТОВ (С Е К Р Е Т А Р Ь  О РЛО ВС КО ГО  О БК О М А  КПСС), Т. С. 
М А Л ЬЦ ЕВ  (ПОЛЕВОД КО Л Х О ЗА  «ЗА В ЕТ Ы  Л ЕН И Н А », К У Р
ГА Н С КА Я О БЛ А С ТЬ), 3 . Н . ГЛУХОВ (С Е К Р Е Т А Р Ь  М А РЬ И Н 
СКОГО РА Й К О М А  КП У К РА И Н Ы , С ТА Л И Н С К А Я  О БЛ А С ТЬ), 
А . П. БА РТ У Л И С  (С В И Н А РЬ  СО В Х О ЗА  «К А Т Е Н И ЕК И », Л А Т 
ВИ Й СКА Я СС Р), 3 . Н . Н У РИ Е В  (С Е К Р Е Т А Р Ь  Б А Ш К И РС К О ГО  
ОБКО М А  КПСС), Б . К И Т А П Б А ЕВ  (П РЕД С ЕД А Т ЕЛ Ь КО Л Х О ЗА  
И М ЕН И  Л ЕН И Н А , ВО С ТО ЧН О -К А ЗА Х С ТА Н С КА Я О БЛ А С ТЬ), 
Т. АХУНО ВА (М ЕХ А Н И К-ВО ДИ ТЕЛЬ Х Л О П К О У БО РО ЧН О Й  
М А Ш И Н Ы , Б Р И Г А Д И Р  КО Л Х О ЗА  И М ЕН И  К И РО В А , ТАШ 
К ЕН ТС К А Я  О БЛ А С ТЬ), Т. К . М А Л ЬБА Х О В  (С Е К Р Е Т А Р Ь  К А 
Б А РД И Н О -БА Л К А РС К О ГО  О БК О М А  КПСС).

П ЛЕН УМ  Ц К КПСС П РО Д О Л Ж А Е Т  СВОЮ  РА БО Т У

Пленум Центрального Комитета 
Коммунистической партии Советского Союза

13 января в Москве продолжал | государственного плана и социали-1 1960 году и о мероприятиях по даль- 
работу Пленум Центрального Коми- стических обязательств по производ- нейшему развитию сельского хозяй- 
тета КПСС. Обсуждался второй воп-1 ству и продаже государству продук-1 ства.
рос повестки дня —  о выполнении I тов земледелия и животноводства в I Заседание Пленума началось вы-1

ступлением первого секретаря ЦК 

Компартии Армении тов. Я. Н. Заро- 
бяна.

Доклад товарища Я. Н. Заробяна
На трибуну поднимаетЛ первый се

кретарь ЦК Компартии Армении тов. 
Я. Н. Заробян.

Н. С. Хрущев. У вас, кажется, то
же, как в Грузии и Казахстане, ду
шат овец?

Я. Н. Заробян. Пока не отстаем в 
этом вопросе.

Н. С. Хрущев. А шашлык любите?
Я. Н. Заробян. Сейчас еще рановато 

об этом говорить, в это время шаш
лык не едят.

Н. С. Хрущев. Б это время шашлык 
не едят, а если передушите баранов, 
то получится так, что, когда придет 
время шашлык есть, его не из чего 
будет готовить.

Я. Н. Заробян. Я об этом скажу.
Н. С. Хрущев. Ну, послушаем ваш 

молодой, свежий голос.
Готовясь к  Пленуму, говорит тов. 

Заробян, Центральный Комитет пар
тии и Совет Министров Армении кри
тически проанализировали свою ра
боту в области сельского хозяйства. 
Свекловоды и хлопкоробы республи
ки ‘ сдержали слово —  выполнили 
свои обязательства: по сахарной
свекле —  на 106,8 процента -и по 
хлопку-сырцу —  на 106,2 процен
та. По этим культурам в истекшем 
году мы достигли уровня производ
ства, намеченного на 1965 год.

Оратор отмечает, что в республике 
по сравнению с 1959 годом несколь
ко увеличилось производство мяса, 
молока, яиц. Перевыполнен план про
дажи государству мяса и молока. Тов. 
Заробян называет имена замечатель
ных умельцев колхозных и совхоз
ных ферм.

Он рассказывает, что знатная дояр
ка республики из колхоза имени Ста

лина Шаумянского района. Герой Со
циалистического Труда, депутат Вер
ховного Совета Армянской ССР Аш- 
хен Аветисян в 1959 году от 12 за
крепленных за ней коров надоила от 
каждой коровы 5.581 килограмм мо
лока, а в I9 6 0  году —  5.823 кило
грамма. Комсомолец Тунян Мелик из 
колхоза Хиндзореск Горисского рай
она от 369 овцематок получил 470 
ягнят и от каждой овцы настриг 5,4 
килограмма шерсти.

Н. С. Хрущев. Тов. Заробян, допол
нительную оплату эти люди получа
ют или не получают?

Я. Н. Заробян. Обязательно полу
чают.

Н. С. Хрущев. Никто ничего не' го
ворит о дополнительной оплате тру
да. Вы что, хотите только на мо
ральных факторах к  коммунизму 
идти? Моральные факторы хорошо, 
но надо дать материальную основу. 
Сочетание этих факторов создаст хо
рошие условия для движения вперед.

Я. Н. Заробян. Прави.іьно.
Оратор говорит, что, к  сожалению, 

опыт передовиков распространяется и 
внедряется еще плохо. В руко
водстве сельским хозяйством рес
публики —  много упущений. Сни
зилось поголовье скота, замедлился 
темп прироста коров. Из-за серьез
ных недостатков в зоотехническом и 
ветеринарном обслуживании в истек
шем году в колхозах и совхозах рес
публики допущен падеж овец.

Да, товарищи, говорит оратор, 
здесь у нас нет никакого оправда
ния. Это произошло из-за нашей 
плохой работы и беспечности.

Одной из главных причин медлен
ного роста производства животновод

ческих продуктов является то, что 
Армения получает эти продукты в 
основном в летний пастбищный пе
риод, а зимой —  во время стойлово
го содержания скота —  производит 
их очень мало. Чтобы исправить это, 
республика нынче расширяет посев
ные площади кормовых культур —  
кукурузы, зернофуражных и др. В 
1961 году в Армении будет осущест
влен ряд мероприятий по улучшению 
лугов и пастбищ, намечено создать 
межколхозные хозяйства по откорму 
свиней, птицефабрики.

Наряду с животноводством глав
ное направление развития сельского 
хозяйства республики —  виногра
дарство и овощеводство. Этим вопро
сам тов. Заробян посвящает большую 
часть доклада. Уже в нынешнем го
ду в Армении должно возрасти про
изводство винограда на 58 процен
тов. Для увеличения вывоза в дру
гие районы страны высококачествен
ных южных помидоров, баклажан, 
перца, лука намечено расширить по
севные площади под этими культура
ми, будут организованы специаль
ные совхозы.

Серьезное внимание уделяет док
ладчик водохозяйственному строи
тельству в Армении. В засушливых 
районах республики, говорит он, ре
шающим фактором рационального 
использования земель, получения вы
соких устойчивых урожаев сельско
хозяйственных культур, дальнейше
го развития виноградарства, плодо
водства и укрепления кормовой ба
зы животноводства является водо
хозяйственное строительство, оро
шение земель и обводнение пастбищ. 
Прирост орошаемых земель в 1965 
году должен быть доведен до 60 ты

сяч гектаров путем строительства на
сосных стащий и мелких самотечных 
оросительных ка н а л о в^  основном в 
горных районах республики.

В целях вовлечения в сельскохо
зяйственный оборот значительной 
площади орошаемых земель для ос
воения их под виноградники, плодо
вые сады, овощные и другие ценные 
культуры тов. Заробян считает целе
сообразным в 1962 году начать и в 
1965 году завершить строительство 
Ахурянского водохранилища. Расхо
ды на его создание окупятся в тече
ние по^^ора —  двух лет. После 
сооружения этого водохранилища и 
всей оросительной системы можно 
дополнительно произвести для,стра
ны примерно 200 тысяч тонн высо
кокачественного винограда, 120 ты
сяч тонн косточковых плодов. 100 
тысяч тонн овощей, а также много 
животноводческих продуктов.

Тов. Заробян докладывает Плену
му, какие меры принял ЦК партии 
Армении, для улучшения подбора и 
расстановки кадров в сельском хо
зяйстве, воспитания умелых руко
водителей. Мы будем добиваться, го
ворит он, чтобы наши механизаторы 
наряду со знанием техники хорошо 
знали и агротехнику.

Коммунистическая партия Арме
нии, трудящиеся республики, заяв
ляет тов. Заробян, приложат все си
лы к  тому, чтобы успешно выполнить 
решения Пленума Центрального Ко
митета Коммунистической партии Со
ветского Союза.

Затем выступает первый секретарь 
ЦК Компартии Туркмении тов. 
Б. Овезов.

нйя составили 475 миллионов руб
лей, из которых пятая часть направ
лена для образования межколхозных 
фондов.

Подсчитав свои возможности, ра
ботники сельского хозяйства Туркме
нии решили в третьем году семилет
ки вырастить и продать государству 
полмиллиона тонн хлопка-сырца, или 
на 38 процентов больше, чем было 
заготовлено в минувшем году. Они 

4ШШИЛИ также произвести больше, 
чем в прошлом году, мяса, молока, 
овощей, бахчевых культур. Наме
чается на 10 процентов увеличить 
поголовье (шец, на 16 процентов —  
коров и на 40 процентов —  пого-

Доклад товарища Б. Овѳзова
В начаѵте своего доклада тов. Ове

зов сообщает, что в период подготов
ки  к  настоящему Пленуму туркмен
ский народ одержал замечательную 
трудовую победу, досрочно завершив 
строительство второй очереди Кара
кумского канала. Воды Аму-Дарьи 
доведены до плодородных земель Тед- 
женского оазиса. Общая протяжен
ность канала вместе с его первой оче
редью. сданной в эксплуатацию в 
1959 году, составляет теперь 540 
километров.

Эту большую работу туркменский 
народ смог выполнить, говорит док
ладчик, только благодаря братской 
помощи всех народов нашей страны 
и, прежде всего, великого русского 
народа. Первая очередь канала дала 
возможность оросить 57 тысяч гек
таров посевов хлопчатника. За два 
года затраты на ее сооружение пол
ностью окупились.

Подводя итоги минувшего сельско
хозяйственного года, оратор отмечает, 
что республика досрочно выполнила 
годовой план продажи государству 
мяса, молока, каракуля, шерсти, 
шелковичных коконов, винограда и 
бахчевых культур. При этом прода
жа государству мяса по сравнению с 
1959 голом увеличилась на 17 про
центов. мо.чока —  на 10. яиц — на 
40, каракуля — на 18 процентов.

В истекшем году осуществлен ряд 
мероприятий по улучшению агротех
ники и механизации работ в хлопко
водстве. Почти все посевы хлопчат
ника обрабатывались механизмами в 
двух направлениях. На полях рабо
тало более 600 бригад комп.лексной 
механизации.

Однако, говорит тов. Овезов, мы 
не сумели преодолеть трудности и не 
выпо.лнили плана продажи хлопка 
государству. Республика второй год 
не справляется с планом производст
ва хлопка и задолжала стране 123 
тысячи тонн «белого золота».

Это объясняется, прежде всего, 
неудовлетворительным уровнем руко
водства сельским хозяйством со сто
роны партийных и советских органи
заций. Во многих колхозах и совхо
зах все еще низка культура земледе
лия. В прошлом году около одной 
трети колхозов получили урожай 
хлопка менее 15 центнеров с гекта
ра. В то же время передовые хозяй
ства собрали по 30— 45 центнеров. 
К сожалению, в республике еще ма
ло делается для того, чтобы опыт пе
редовых колхозов стал достоянием 
всех хлопководов.

ЦК КП Туркменистана и Совет 
Министров республики, сообщает до
кладчик, принимают меры, чтобы в 
текущем году укрепить отстающие

колхозы квалифицированными кад
рами, оказывают им финансовую и 
материально-техническую помощь.

Республика, говорит докладчик, 
имеет большие возможности для уве
личения производства хлопка также 
за счет расширения посевных площа
дей. До конца семилетки мы намеча
ем довести посевные площади хлоп
чатника до 270 тысяч гектаров, а 
валовое производство довести до 600 
тысяч тонн против 538 тысяч тонн, 
как намечалось семилетним планом.

Тов. Овезов ставит вопрос об уве
личении выпуска землеройных, пла
нировочных и хлопкоуборочных ма
шин, а также ядохимикатов, которых 
еще недостаточно.

Остановившись на вопросах жи
вотноводства, докладчик подчеркива
ет, что республика неудовлетвори
тельно выполняет свое обязательство 
по росту поголовья общественного 
скота. В частности, медленно растет 
поголовье коров, мало производится 
свинины и птицы. Допущено сниже
ние надоев молока, низки урожаи 
кукурузы, значение которой в рес
публике еще недооценивается. ЦК КП 
Туркменистана и Совет Министров 
республики обсудили все эти вопросы 
и сейчас принимают меры к устране
нию недостатков.

На настоящем Пленуме, говорит

тов. Овезов, совершенно справедливо 
критикуют .отдельные республики, 
где поголовье скота, находящегося у 
индивидуальных владельцев, растет 
во много раз быстрее, чем в колхозах 
и совхозах. Этот вопрос волнует и 
нашу партийную организацию. Мы 
считаем, что назрела необходимость 
принять закон, ограничивающий со
держание скота в личной собственно
сти рабочих, служащих и других 
граждан, предоставить местным орга
нам власти право изъять излишки 
поголовья скота с возмещением его 
стоимости по закупочным ценам.

Н. С. Хрущев. Вы издайте свой за
кон в республике по этому вопросу. 
Пусть сами республики разработают и 
издадут такие законы, какие они счи
тают полезным для укрепления и раз
вития производства сельского хозяй
ства с учетом местных условий. 
(Аплодисменты).

Б. Овезов. Хорошо, мы так и 
сделаем.

В докладе сообщается об укрепле
нии экономики колхозов Туркмени
стана, повышении материального 
благосостояния колхозников. За по
следние четыре года денежные дохо
ды колхозов возросли почти вдвое. 
Если в 1953 году колхозы отчислили 
в неделимый фонд 206 миллионов 
рублей, то в 1959 году эти отчисле-

ловье птицы.
Тов. Овезов поставил вопрос о 

строительстве третьей очереди Кара
кумского канала с тем, чтобы впо
следствии продлить его до Каспия..

Тов. Овезов указывает, что Турк
мения поддерживает предложение 
братского Узбекистана, высказанное 
здесь тов. Рашидовым, о строительст
ве на реке Дму-Дарье тюямуюнской 
и тахиаташской плотин, которые поз
волят также и Туркменской респуб
лике ввести в сельскохозяйственный 
оборот около 400 тысяч гектаров зе
мель, расположенных в низовьях 
Аму-Дарьи.

Н. С. Хрущев. Эти земли будут ис

пользованы под рис или под хлопок?
Б. Овезов. В северной части рис и 

хлопок только советских сортов, тон
коволокнистые сорта хлопка там не 
пойдут.

В заключение тов. Овезов говорит, 
что партийная организация Туркме
нистана приложит все силы, чтобы 
вьшолнить поставленные перед рес
публикой задачи и ознаменовать оче
редной XX II съезд КПСС новыми ус
пехами в коммунистическом строи
тельстве. **

Слово для доклада предоставляет
ся первому секретарю ЦК КП Эсто
нии тов. И. Г. Кабину.

Доклад товарища И. Г. Нэбина
Решения XXI съезда КПСС, говорит 

тов. Кэбин, трудящиеся Советской 
Эстонии восприняли как боевую про
грамму и развернули борьбу за до
срочное выполнение заданий семи
летки как в промышленности, так и в 
сельском хозяйстве. Труженики де
ревни решили, в частности, достичь 
уровня производства мяса, намечен
ного на конец семилетки, уже в 1962 
году, то есть выполнить семилетку по 
производству мяса в четыре года.

Партийная организация, продолжа
ет докладчик, проводит значительную 
работу по укреплению колхозов и сов
хозов руководящими кадрами. Сель
ское хозяйство республики получает 
теперь ежегодно 800— 850 специали
стов. подготовленных Эстонской сель
скохозяйственной академией и тех
никумами.

Применительно к условиям респуб
лики разработана и внедряется в кол
хозное и совхозное производство на
учно^ обоснованная система ведения 
хозяйства. Во всех колхозах и совхо
зах определены направление и рацио
нальное сочетание отраслей производ
ства. Расширяются посевные площади 
под зерновые, кукурузу на силос, 
под картофель.

Осуществление комплекса агротех
нических мероприятий дало возмож
ность добиться за последние годы не
которого повышения урожайности и 
увеличить валовые сборы важнейших 
сельскохозяйственных культур. Од
нако рост валового производства зер
на, говорит тов. Кэбин, надо при
знать очень медленным.

В минувшем году колхозы и совхо
зы увеличили посев кукурузы на си
лос. Под эту культуру было внесено 
большое количество органических 
удобрений. Сев и междурядная обра
ботка растений были полностью меха- 
нрзированы и проводились своевре
менно, В результате урожай зеленой 
массы кукурузы по республике соста
вил 400 центнеров с гектара.

Н. С. Хрущев. Это что, значит, вы 
латышей обогнали?

И. Г. Кэбин. Да, выходит так.
Н. С. Хрущев. И Белоруссию обо

гнали. Верно, тов. Мазуров? Мазуров 
не подает голоса.

К. Т. Мазуров. Да.
Н. С. Хрущев. Все-таки признал. 

Это хорошие показатели.
Благодаря этому, говорит тов. Кэ

бин, колхозы и совхозы заготовили в 
два раза больше силоса, чем в 1959 

, году. Он сообщает, что передовые хо
зяйства республики вырастили уро
жай кукурузы по 668 центнеров и 
678 центнеров.

Н. С. Хрущев. Тов. Кэбин, удается

ли вашим совхозам и колхозам полу
чить початки молочно-восковой спе
лости, или не хватает тепла?

И. Г. Кэбин. Не хватает тепла. В 
этом году мы получили початки мо
лочной спелости.

Н. С. Хрущев. Вы подумайте на
счет выбора скороспелых сортов ку 
курузы. Видимо, «воронежская-76» 
у вас должна давать початки молоч
но-восковой спелости.

И. Г. Кэбин. Такие опыты в настоя
щее время проводятся. И я думаю, 
что мы сумеем подобрать наиболее 
лучшие для себя сорта и гибриды. 
Сейчас наибольшую зеленую массу 
дает сорт «стерлинг».

Н. С. Хрущев. Да, этот сорт может 
дать хорошую зеленую массу, но в 
ваших условиях не даст початков. 
Это позднеспелый сорт, надо подо
брать скороспелые сорта и, может 
быть, сеять через рядок: рядок позд
неспелой, но высокостебельной куку 
рузы, а рядок низкорослой, но ранне
спелой, и тогда у вас может быть хо
рошее сочетание —  будут и зеленые 
массы, и початки. Или. может быть, 
один рядок высокорослой и два рядка 
низкорослой, но раннеспелой кукуру
зы. ^Одним словом, тут надо экспери
ментировать с тем. чтобы создать та
кую комбинацию сортов кукурузы, 
которая дала бы наибольший выход 
кормовых единиц с гектара. В этом 
—  главное.

И. Г. Кэбин. Мы учтем ваше пред
ложение и проведем в этом направле
нии такие опыты.

Н. С. Хрущев. Повторяю, это надо 
экспериментировать.

Наряду с кукурузой, продолжает 
тов. Кэбин, в колхозах и совхозах за 
последние годы расширяются посевы 
клевера, люцерны и белого донника. 
Для летнего кормления скота исполь
зуется также «зеленый конвейер», ос
новным звеном которого являются для 
крупного рогатого скота многолетние 
культурные пастбища, а в ноябре и 
декабре —  кормовая капуста, которой 
в прошлом году было посеяно по 
6 гектаров на каждые сто коров в 
среднем по республике. Урожай был 
получен в прошлом году около 500 
центнеров с гектара.

Н. С. Хрущев. (Сколько дает кормо
вых единиц донник?

И. Г. Кэбин. Сколько кормовых 
единиц дает донник, я не помню, а 
урожай его примерно 150 центнеров 
с гектара.

Н. С. Хрущев. Донник украинцы 
называют буркуном.

И. Г. Кэбин. В доннике большое 
содержание белка. Кроме того, после 
второго укоса отава донника запахи
вается в почву, и это дает 15— 20 
тонн навоза на гектар, что позволяет

собрать хороший урожай озимых.
Укрепление кормовой базы способ

ствовало росту производства и прода
ж и продуктов животноводства. План 
производства мяса, утвержденный на 
1959— 1960 годы, перевыполнен. 
В колхозах и совхозах производство 
мяса за два года значительно вырос
ло. Этого удалось добиться главным 
образом за счет развития свиноводст
ва, улучшения нагула крупного ро
гатого скота. Увеличилось производ
ство молока по всем категориям хо
зяйств на 17 процентов.

Борьба за досрочное выполнение 
семилетнего плана развития сельско
го хозяйства республики привела к  
тому, что у  нас, говорит тов. Кэбин. 
выросло много передовиков, показы
вающих образцы подлинного комму
нистического отношения к  труду. До
кладчик называет имена многих доя
рок, которые теперь при машинной 
дойке обслуживают по 50— 70 и да
же 80 коров. По приросту поголовья 
свиней и птицы перевыполнены конт
рольные цифры семилетки. Однако, 
отмечает тов. Кэбин, нас не может 
удовлетворить прирост стада коров. 
Поэтому сейчас особое внимание ра
ботники сельского хозяйства респуб
лики сосредоточивают на решении 
этой задачи.

Тов. Кэбин говорит, что в некото
рых колхозах и совхозах республики 
при ручной дойке за одной дояркой 
закрепляется, из-за нехватки рабо
чей силы, по 20 и даже 25 коров. За 
год такая доярка надаивает’ от этой 
группы коров от 60 до 80 тонн мо
лока. Это огромная нагрузка на руки, 
а уровень механизации работ в молоч
ном животноводстве еще низок.

Н. С. Хрущев. Это нетерпимое по
ложение. Пало обязательно механизи
ровать доение коров.

И. Г. Кэбин. Это совершенно пра
вильно.

В результате роста производства 
продуктов животноводства подеялись 
и государственные заготовки.

Увеличились денежные доходы кол
хозов и колхозников. Начиная с 1959 
гола, сельскохозяйственные артели 
применяют повышенные нормы выра
ботки и новые расценки труда, при
ближенные к  совхозным. 70 процен
тов колхозов перешло на денежную 
оплату труда без начисления трудо
дней. Это положительно сказалось на 
развитии общественного хозяйства и 
укреплении трудовой дисциплины.

За годы Советской власти Эстония, 
говорит «ратор, превратилась из аг
рарной в индустриальную республи
ку. Большинство населения работает 
в промышленности. Численность лю-

(Окончание на 2-й стр.).
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дей, занятых в сельском хозяйстве, 
уменьшилась в два раза. Выработка
сельскохозяйственной продукции в 
расчете на одного работающего в 
сельском хозяйстве в сравнении с до
военным уровнем увеличилась в 
2— 2,5 раза. На одного работающего 
в 1960 году произведено три с лиш
ним тонны молока. 366 килограммов 
мяса в убойном весе и много других 
продуктов.

Дальнейший рост производства 
этих продуктов зависит от уровня 
механизации в животноводстве и по
леводстве. который в настоящее врв-

В Москве продолжает работу Пле
нум Центрального Комитета КПСС. 
13 января началось обсуждение до
кладов о выполнении государствен
ного плана и социалистических обя
зательств по производству и прода
же государству продуктов земледе
лия и Животноводства в I9 6 0  году 
и о мероприятиях по дальнейшему 
развитию сельского хозяйства.

Прения открывает первый секре
тарь Оренбургского обкома КПСС 
тов. Г. Й. Воронов.

Всех нас радует то, что, несмот
ря на крайне сложные погодные 
условия, говорит тов. Воронов, наша 
страна получила в 1960 году хлеба 
не Меньше, а сахарной свеклы, под
солнечника и овощей даже больше, 
чем в 1959 году.

Тов. Воронов рассказывает о том, 
как увеличивается производство 
продуктов земледелия в Оренбург
ской области. Здесь в последние го
ды освоспо полтора миллиона гекта
ров целинных и залежных земель. 
Внедрена разработанная учеными, 
специалистами и передовиками про
изводства новая система земледе
лия, в основе которой лежит ран
няя, глубокая, с осени выровненная 
зябь, что ослабляет влияние часто 
повторяющихся здесь засух и сухо
веев. Оренбуржье превращается в 
область с устойчивыми урожаями.

Для нового подъема земледелия 
в Оренбуржье оратор считает пер
воочередным делом разработку пра
вильных севооборотов и структуры 
посевных площадей целинных райо
нов и проведение научно-исследова
тельской работы по другим пробле
мам.

Никита Сергеевич Хрущев реко
мендует на целинных землях Казах
стана создать научно-исследователь
ские институты, которые будут тес
но связаны с производством, гово
рит тов. Воронов. Хорошо бы это 
сделать и в других целинных обла
стях, в том числе и в Оренбургской 
области. Сейчас у нас есть зональ
ный институт молочно-мясного ското
водства.

Н. С. Хрущев. Товарищ Воронов, 
я согласен с вами. Но, может быть, 
нам надо называть их не институ
тами, а опытными станциями, пото
му что они ближе стоят к  производ
ству. Институт “ “  ѳто звучит как 
научное учреждение, которое стоит 
ближе к  академии, а не к  производ
ству.

Г. И. Воронов. Это правильно. 
Можно не называть институтами, а 
называть опытными станциями. Наш 
институт стоит близко к производ
ству. Директор этого института тов. 
Хайруллин находится здесь, на Пле
нуме.

Н. С. Хрущев. Бы знаете, что у 
вас. как ни странно, есть еще много 
надуманного, например, названия 
различных главков. Существует 
главк, а потом есть еще и главный 
главк. Какая между ними разница? 
Собственно, никакой, но ставки в 
этих главках разные. (Смех в зале). 
Дело в том, что это не просто главк, 
а главный главк, а раз главк, да 
еще главный, то, значит, больше 
простого, и зарплату в нем требу
ют большую. (Смех в зале).

Г. И. Воронов. Правильно, Никита 
Сергеевич. Те институты, которые у 
нас сейчас существуют в стране, 
они совершенно не нужны, так на
зываемые зональные. По овцам, на
пример, нас обслуживает Ставро
польский институт, по животновод
ству —  Московский. У нас есть зо
нальный институт мясного скотовод
ства. который обслуживает все хо
зяйства, начиная от Ледовитого океа
на до верного моря. (В зале смех). 
Ясно, что пользы такой институт не 
приносит.

И. С. Хрущев. Выла у нас рань
ше в Москве и «Дальрыба». Рыба 
ловилась на Дальнем Востоке, а 
управление находилось в Москве. 
(Аплодисменты).

Голос в президиуме. Сейчас они на 
Дальнем Востоке.

Н. С. Хрущев. Говорят, что сей
час они на Дальнем Востоке, но это 
после того, как мы им настойчиво 
посоветовали выехать из Москвы и 
быть поближе к  рыбе.

Г. И. Воронов. Надо, чтобы зональ
ные институты были превращены в 
такие организации, которые бы в 
области работали.

Н. С. Хрущев. Или возьмите такие 
институты, как пчеловодства и са
харной свеклы. Они тоже были в 
Москве. Сахарную свеклу выращива
ли на Украине, а институт находил
ся в Москве. Все такие институты 
хотели расположиться вокруг Боль
шого театра (смех), как будто его их 
главная база. (Оживление е зале).

Основное внимание в своем вы
ступлении тов. Воронов уделяет 
дальнейпірму развитию оЛшественно- 
го Животноводства, повышению его 
продуктивности. Оратор указы-

мя низок. В частности, тов. Кабин за
мечает, что на механическое доение 
переведено в совхозах 70 процентов 
коров, а в колхозах только 16 про
центов из-за недостатка доильных 
агрегатов.

Н. С. Хрущев. Надо, видимо, посо
ветовать работникам Госплана по
ехать на молочные фермы, попробо
вать самим подоить коров вручную, 
тогда они будут хорошо знать, что 
такое труд доярок. (Бурные аплодис
менты, оживление в зале).

И. Г. Кэбин. Прави.іьно.
Н. С. Хрущев. А еще лучшего эф

фекта вы добьетесь, если вместе с ра
ботниками Госплана направите на

вает, что в Оренбургской области 
сейчас почти в каждом колхозе и 
совхозе созданы специальные фермы 
мясного скота. Делается это без 
ущерба для расширения стада молоч
ных коров. И вот результат —  уве
личилось производство и молока, и 
мяса.

Однако сделано еще очень мало, 
продолжает оратор. Но и то, что сде
лано, убеждает нас в правильности 
избранного пути.

Оренбургский научно-исследова
тельский институт мясо-молочного 
скотоводства, рассказывает тов. Во
ронов, предложил новый тип скотно
го двора с закладкой силоса внутри 
помещения. Три года тому назад мы 
построили один такой первый скот
ный двор, но за это строительство от 
Академии наук директор этого ин
ститута получил выговор. Мы в этот 
скотный двор «с выговором» до сих 
пор продолжаем водить экскурсии, 
и он очень всем нравится.

Н. С. Хрущев. А как коровы, —  с 
вами солидаризируются или с Акаде
мией наук?

Г. И. Воронов, С нами.
Оратор отмечает, что было очень 

много скептиков, которые говорили, 
Что в подобного рода помещениях бу
дет сырость, силос будет портиться. 
Чего только не говорили. А практи
ка опровергла все опасения. Вот уже 
третью зиму во многих хозяйствах 
области существуют такие помеще
ния. Они значительно сократили за
траты труда на уходе за скртом.

Пути увеличения производства ба
ранины тов. Воронов видит в измене
нии структуры стада овец. Сейчас у 
нас в стаде, говорит он, меньше 50 
процентов маток. 9то мало. Нужно 
иметь значительно больше, без роста 
маточного поголовья нельзя увели
чить производство баранины. Остав
ление на передержку валухов Не 
способствует росту маточного пого
ловья. Ведя линию на передержку 
валухов, мы на мясо продаем, как 
правило, только тех овец, которые 
должны завтра сдохнуть от старо
сти, то есть так называемый зуб
ной брак. П шашлык от этого пло
хой, разве это баранина?

Н. С. Хрущев. Наверное, грузины 
знают, что старые валухи не годят
ся для шашлыка, поэтому они их и 
душат. Армяне и казахи то же самое 
делают.

Г. И. Воронов. Причем душат в 
молодом возрасте.

В течение трех лет, когда мы иЗ- 
менііли структуру стада, продолжа
ет тов. Воронов, на первый взгляд, 
у  нас не было движения вперед: че
тыре года назад мы имели 1 милли
он голов и столько же сейчас. Но я 
должен сказать, что четыре года на
зад у нас маток в колхозном и сов
хозном стаде было 563 тысячи, а в 
этом году будет 900 тысяч. Таким 
образом, миллион миллиону рознь. 
Причем сдача шерсти не только не 
уменьшилась, а увеличилась почти 
в два раза, увеличилась также за 
эти годы почти в три раза сдача ба
ранины.

Мне бы хотелось, говорит тов. 
Воронов, поднять еще один вопрос 

о прекращении больших перего
нов скота на забой. Надо, наконец, 
навести в этом деле должный поря
док. К  нам в область на Орский 
комбинат гонят скот из Гурьевской, 
Актюбинской, Кустанайской обла
стей, из Башкирской АССР. Вся тер
ритория области пересечена ското
прогонными дорогами. Надо кончать 
с таким бескультурьем. Может быть, 
надо пойти по линии строительства 
небольших мясокомбинатов в дру
гих областях, может быть, надо пе
ревозить больше скот по железным 
дорогам? Одним словом, надо проду
мать все эти вопросы и решить их 
безотлагательно.

Н. С. Хрущев. Я не знаю, какая 
разница для коровы, где ее забьют? 
Зачем ее тащить за 500 или 1000 
километров?!

Г. И. Воронов. Каждый год мы 
из-аа этого скотопрогона обрабаты
ваем весь скот сывороткой против 
ящура.

Н. С. Хрущев. Дело не только в 
этом, а й в  том, сколько мы теряем 
мяса при перегонах. Скот, который 
пройдет сотни километров, теряет в 
весе.

В заключение своего выступле
ния ТОЙ. Воронов говорит, что ян
варский Пленум ДК КП(ІС явится 
важным этапом в дальнейшем раз
витии сельского хозяйства. Решения 
этого Пленума будут, несомненно, 
встречены с огромным удовлетворе
нием всей нашей партией, всем со
ветским народом!

После исторического решения ЦК 
КПСС об освоении целинных земель, 
говорит первый секретарь Алтайско
го крайкома партии тов. К. Г. Пысин,

фермы председателей совнархозов. 
(Бурные аплодисменты).

И. Г. Кэбин. Это предложение. Ни
кита Сергеевич, мне очень нравится. 
Количество коров, которое выросло в 
прошлом году в колхозах и совхозах, 
требует дополнительно 750 доярок. 
Поэтому здесь некоторое покрытие в 
рабочей силе будет. (Смех в зале).

Н. С. Хрущев. А еще следовало бы 
и для тт. Новикова и Засядько также 
хороших коров подобрать. (Смех в 
зале, бурные аплодисменты).

Докладчик рассказывает об улуч
шении лугов и пастбищ, освоении за
болоченных земель. По контрольным 
цифрам намечено осуществить мелио-

в жизни Алтая произошли коренные 
изменения. Наш край стал произво
дить в 3,7 раза хлеба больше, чем 
производилось его до освоения цели
ны. За время с 1954 года государ
ству сдано свыше полутора милли
ардов пудов хлеба. Посевные пло
щади увеличились на две трети, а 
поголовье скота и заготовки про
дуктов Животноводства увеличились 
также почти в два раза. Но от цели
ны, подчеркивает оратор, мы еще 
не взяли все ее богатства. В сред
нем по краю в минувшем году по
лучен урожай зерновых культур по 
11 центнеров с гектара. В прошлом 
году край не выполнил плана хлебо
заготовок. Главная задача состоит в 
том, чтобы резко поднять урожай, 
и прежде всего яровой пшеницы и 
кукурузы.

В своем выступлений тов. Пысин 
много внимания уделяет организации 
работы сельских механизаторов. Он 
отмечает, что причины медленного 
внедрения передовых агрономиче
ских приемов, природа больших по,- 
терь урожая кроются, прежде всего 
в обезличке обработки земли и уста
релой для теперешнего времени сис
теме оплаты и организации труда.

Н. С. Хрущев. Именно организа
ции оплаты труда.

К. Г. Пысин. Яа, Никита Серге
евич, в организации оплаты труда 
много недостатков.

Н. С. Хрущев. Надо брать за осно
ву систему Мануковского, систему 
Гиталова и двух воронежских меха
низаторов —  Косенко и Бондаренко, 
которые работают по возделыванию 
свеклы. В «Сельской жизни» была 
опубликована замечательная статья 
о работе трактористов по сахарной 
свекле.

К. Г. Пысин. Опыт организации 
труда и его оплаты по техническим 
культурам нам надо (умелее пере
носить на зерно.

Н. С. Хрущев. Эту систему надо 
вводить всюду с тем, чтобы бригада 
занималась и полеводством, и живот
новодством, чтобы она выращивала 
зерновые, технические культуры и 
обеспечивала скот кормами. Словом, 
надо связать в единый узел и поле
водство, и животноводство.

К. Г. Пысин. Правильно!
Новая система оплаты труда для 

совхозов, говорит далее тов. Пысин, 
разработанная Комитетом по вопро
сам труда и заработной платы й 
ВЦСПС, уже несколько лучше. По 
она все-таки не предусматривает не
которых важных особенностей имен
но целинных хозяйств. Было бы 
очень важно рассмотреть сше раз 
отдельные вопросы новой системы 
в смысле улучшения и конкретиза
ции ее по Алтайскому краю.

Н. С. Хрущев. А вы разработайте 
свои предложения по этому вопросу 
и внесите в ЦК и правительство. 
Мы рассмотрим и примем их.

Н. Г, Пысин. Хорошо.
Далее оратор говорит о необходи

мости навести порядок в использо
вании земли. Он отмечает, что Л. С. 
Шевченко в своей статье в га.зетс 
«Правда» правильно изложил прин
ципы землепользования в Алтайском 
крае. В предстоящие два года чы 
введем паропропашные севообороты 
с таким расчетом, чтобы в них до 
25 процентов было пропашных куль
тур.

Н. С. Хрущев. Правильно!
К. Г. Пысин. В том числе до 500 

тысяч гектаров бобовых культур, 
преимущественно кормовых бобов. 
Мы сейчас их испытали, они у нас 
пойдут прекрасно, дают высокий 
урожай и, главное, оставляют после 
себя много азота. Пшеница, посеян
ная после бобов, как предшествен
ника, дала урожай по 27 центнеров 
с га.

Н. С. Хрущев. А вызревают бобы 
на Алтае?

К. Г. Пысин. Часть бобов мы за
везли позднее, они не совсем дозре
ли. А те бобы, которые раньше были 
заготовлены и уже год мы с ними 
работали, прекрасно у нас вызрева
ют, и мы считаем, что это сибирская 
и северная бобовая ку.тьтура. Глав
ное, что она поддается механизации.

Н. С. Хрущев. Прочитайте опыт 
возделывания одноростковой свеклы 
на Кубани тов. Светличным, который 
был описан в газете «Сельская 
жизнь». Это очень интересный опыт. 
Видимо, товарищи, которые этим за
нимаются, здесь присутствуют, и мы 
попросим их выступить. Этот опыт 
показывает будущее нашего свекло
водства.

Н. Г. Пысин. Понятно, Никита 
Сергеевич.

Н. С. Хрущев. Себестоимость цент
нера сахарной свеклы у тов. Свет
личного 3 рубля б копеек. Закупоч
ная цена за центнер свеклы 22 руб
ля. а у него себестоимость 3 рубля 5 
копеек (в старых деньгах).

Выступающий говорит далее о ме
ханизации трудоемких работ в жи-

рацию на площади в 281 тысячу гек
таров, то есть в среднем по 40 тысяч 
гектаров в год. Тов. Кэбин считает 
необходимым увеличить объем осуше
ния за годы семилетки по меньшей 
мере на 60— 80 тысяч гектаров.

Заканчивая доклад, тов. Кэбин го
ворит, что партийная организация 
республики ставит перед собой зада
чу в третьем году семилетки обеспе
чить выполнение и перевыполнение 
утвержденных планов роста произ
водства и заготовок продуктов сель
ского хозяйства. Трудящиеся респуб
лики. вооруженные решениями Пле
нума ЦК КПСС, добьются нового 
подъема сельского хозяйства.

вотноводстве. Он, в частности, ука
зывает на необходимость расширить 
производство доильных машин. Мы 
два года, заявляет оратор, добиваем
ся того, чтобы один из наших заво
дов перестроился на производство 
доильных машин. Это и не дорого, и 
не сложно. Не понятно, почему не да
ют их нам?

Н. С. Хрущев. Надо председателей 
совнархозов за это на неделю— две 
взять доярами, тогда будут и доиль
ные машины. (Оживление в зале).

Произведя 7 тысяч доильных ма
шин, продолжает тов. Пысин, мы 
имели в виду за два гола механизи
ровать доение. Но что получается? 
Из Краснодарского края вербуем мо
лодежь, девушек доярками, а из Бар
наула доильные машины отправляем 
в Краснодарский край. Распределе
ние машин неправильно идет.

Н. С. Хрущев. Тогда надо тов. Ге
расимова, председателя Госплана 
РСФСР, взять на месяц дояром. 
(Оживление в зале).

Думаю, говорит тов. Пысин, что 
нам удастся в течение этого года по
править дело так, чтобы в крае все 
поголовье коров доилось машинами. 
В прошлом году в крае количество 
коров увеличилось на 40 тысяч.

Это значит, что для обслуживания 
указанного количества коров нужно 
еще 4 тысячи доярок.

Тов. Пысин говорит затем о необ
ходимости улучшения бытовых усло
вий рабочих совхозов на целине. 
Строительство там столовых и дет
ских учреждений, считает он, долж
но бьггь делом первоочередным.

Н. С. Хрущев. Правильно!
К. Г. Пысин. Это строительство 

должно вк.чючаться в государствен
ный п.чан и не растягиваться на не
сколько лет, Между тем, «Роспотреб- 
союз», Госплан и Министерство сель
ского хозяйства к решению этого во
проса подходят’так, что считают его 
не существительным, а прилагатель
ным.

Н. С. Хрущев. Это сложный подход 
к вопросу. (В зале смех). Вас могут 
не понять.

К. Г. Пысин. Л  считаю, что столо
вые и детские учреждения надо 
строить в первую очередь, как и 
производственные помещения, не от
водить это строительство на послед
нее место.

Н. С. Хрущев. Надо принять ваше 
пре^тложение насчет производства 
доильных аппаратов. Все, что про
изводите в крае, никому не отдавай
те до тех пор, пока не обеспечите 
полностью колхозы и совхозы Алтая.

К. Г. Пысин. Хорошо, Никита Сер
гоевич.

Н. С. Хрущев. Пало поддержать 
ваше предложение о том, что в пер
вую очередь следует строить дет
ские ясли, детские сады, столовые 
в совхозах целинных земель. (Бур- 
ныѳ продолжительные аплодисмен
ты).

Дальнейшее освоение богатств 
целины, говорит тов. Пысин, умелое 
и любовное использование каждого 
поля, каждого участка земли — 
путь к  крутому подъему сельскохо
зяйственного производства, к быст
рому выполнению заданий семилет
ки.

Затем выступила дважды Герой 
Социалистического Труда звеньевая 
артели имени Сталина Мельнице- 
Подольского района Тернопольской 
области тов. Е. А. Долинюн. Она го
ворит;

— Дорогие товарищи! Разрешите 
мне от имени звена, всех колхозников 
Нашего колхоза передать вам пламен
ный сердечный привет и пожелать 
наилучших успехов в работе по осу
ществлению задач третьего года се
милетки.

Свое присутствие на этом Пленуме 
я лично восприни.маю как высокую 
оценку труда нашего звена, колхоз
ников колхоза имени Сталина, всех 
тружеников нашего края, которые 
прилагают много усилий, чтобы вы
растить на подольских землях Запад
ной Украины богатые урожаи. В этом 
я вижу отеческую заботу нашей род
ной Коммунистической партии. Пре
зидиума ЦК и лично Вашу, дорогой 
Никита Сергеевич, о судьбе простых 
людей, 0  ̂счастливой жизни, о мире 
на нашей земле. Поэтому и хочется 
все силы и умение отдать Ьдине, 
народу, чтобы своим трудом укра
шать жизнь, умножать богатства 
страны, украшать землю богатыми 
плодами. (Аплодисменты).

'^варищи! С тшибуны декабрьско
го Пленума ЦК КПСС я дала слово 
вырастить в I9 6 0  году высокий 
урожай кукурузы на большой пло
щади. В I9 6 0  голу наше звено выра
щивало кукурузу на площади 125 
гектаров. На каждом из 20 гектаров 
кукурузы сорта «закарпатская», ко
торая выращивалась на зерно до пол
ной технической спелости, собрано 
по 167 центнеров. (Аплодисменты).

На площади 105 гектаров сорта 
«одесская-10» выращено по 982 
центнера зеленой массы вместе с по
чатками молочно-восковой спелости. 
(Аплодисменты). Себестоимость одно
го центнера кукурузы в новых день
гах составляет 32 копейки (аплодис
менты), зеленой массы —  менее 2-х 
копеек. (Аплодисменты).

За одиннадцать лет моей работы в 
качестве звеньевой наше звено вы
растило свыше 25 тысяч центнеров 
зерна и 39 тысяч ті5нн зеленой массы 
кукурузы. (Аплодисменты). Благода
ря этому колхоз выработал 5 тысяч 
центнеров свинины и 68 тысяч цент
неров молока. (Аплодисменты). Сред
негодовая урожайность за этот пе
риод составляет: зерна —  по 134 
центнера и зеленой массы —  по
1.500 центнеров с каждого гектара. 
(Аплодисменты).

Высокие урожаи кукурузы на Тер
нопольщине выращивают многие кол
хозы, бригады и звенья. Во многом 
этому способствуют изучение и внед
рение передового опыта. По решению 
бюро обкома партии на базе нашего 
звена создана постоянно действую
щая школа по подготовке мастеров 
высоких урожаев кукурузы. Ежегод
но у нас обучается свыше 300 звень
евых комплексных звеньев.

Н. С. Хрущев. Товарищ Долинюк, 
может быть, в вашу школу зачислить 
руководящий состав Украины, вы их 
обучите передовому опыту, тогда вся 
Украина будет выращивать высокие 
урожаи кукурузы. (Оживление в за
ле. Аплодисменты).

Е. А, Долинюк. Занятия с молоды
ми кукурузоводами проводим триж
ды в год по периодам работ. Теорети
ческую работу соединяем с практиче
ской непосредственно на поле, внед
рял передовой опыт в звеньях. На 
личном опыте мы убедились, что ес
ли звеньевые не только услышат и 
увидят, как выполняется тот или 
другой агротехнический прием, но и 
своими руками это сделают —  они 
хорошо его усвоят.

В нашей школе читают лекции 
научные сотрудники областной опыт
ной сельскохозяйственной станции, 
специалисты сельского хозяйства 
районов и колхоза. Такая форма 
внедрения передового опыта дает хо

рошие результаты.'В прошлом году 
133 звеньевых, которые обучались в 
школе, собрали по 50 и больше цент
неров зерна кукурузы, а 113 звень
ев —  по бѢО и больше центнеров зе
леной массы с каждого гектара. Зве
но Марии Тымчук из колхоза имени 
Калинина Залещицкого района полу
чило на каждом из 25 гектаров по 
116 центнеров зерна и по 1.195 
центнеров зеленой массы кукурузы с 
гектара на площади 75 гектаров. 
(Аплодисменты). Звено Марии Дикун 
из колхоза имени К. Маркса Борщев
ского района вырастило по 82 цент
нера зерна и по 900 центнеров зеле
ной массы. Результаты работы пере
довиков “  наиболее убедительное 
доказательство наших неисчерпаемых 
возможностей для получения высоко
го урожая кукурузы во всех без ис
ключения хозяйствах,

Товарищи! В нашем и других кол
хозах области в прошлом предпочи
тали выращивать кукурузу на силос. 
Высевались поздние сорта, которые 
лазали большое количество зеленой 
мг.:сы. В связи с этим сочных кормов 
выращивалось много, а зерна не хва
тало. Я считаю, что основным зада
нием специализированных звеньев 
должно быть выращивание кукурузы 
на зерно.

Опыт показывает, что высокий 
урожай кукурузы на силос механиза
торы могут выращивать своими соб
ственными силами. Вот, например, в 
колхозе имени Ленина нашего района 
бригадир тракторной бригады Роман 
Гаврищук уже три года подряд полу
чает по 700— 1.000 центнеров зеле
ной массы кукурузы на больших 
площадях без каких-либо затрат руч
ного труда.

Н. С. )(рущвв. Молодец! (Аплодис
менты).

Е. А. Долинюк. Исходя из этого, в 
нашем колхозе решили передать про
изводство силосной кукурузы трак
торной бригаде, а звенья будут вы
ращивать кукурузу только на зерно.

Обсуждая свои планы на 19G1 
гол, мы обязались вырастить и соб
рать 1.000 тонн зерна кукурузы с 
площади 100 гектаров. (Аплодисмен
ты). Нужно, чтобы все звенья полу
чали высокие урожаи зерна кукуру
зы на больших площадях. Тогда у

вас будет достаточно и молока, и мя- 
са, и сала, и других продуктов. Это
го можно достичь, если проявить на
стойчивость в работе и обеспечить 
высокий уровень агротехники. Об 
этом свидетельствует много фактов 
из нашей и соседних областей.

Я имею сведения, что и в Пензен
ской области Люба Перегудова, ко
торая обучалась в нашем звене, так
же собирает по 700 и более центне
ров зеленой массы с каждого гекта
ра. за что она получи.ча орден Лени
на.

На личном опыте мы убедились, 
что для получения 100 центнеров 
зерна кукурузы с каждого гектара 
нужно внести на гектар по 25 тонн 
навоза, 4 центнера минеральных 
удобрений, 4 центнера куриного по
мета, 2 центнера золы, обеспечить 
нормальную густоту —  по два расте
ния в гнезде, старательно обрабаты-' 
вать и собрать урожай без потерь.

Товарищи! В связи с переходом на 
выращивание кукурузы на больших 
площадях важное значение имеет 
механизированная уборка кукурузы. 
Собрать 1.000 тонн зерна без ма
шин —  это не пол силу звену, а хо
роших уборочных машин пока еще 
нет.

В прошлом году мы получили трех
рядный кукурузоуборочный ком
байн, изготовленный Херсонским за
водом. Откровенно говоря, наше зве- ^  
но этому очень обрадовалось. Но ка
ково было наше разочарование, когда 
выяснилось, что эта машина непри
годна . для уборки высокоурожайной 
кукурузы. Взяв повышенное обяза
тельство на этот год, наше звено рас
считывает к  началу уборки получить 
новую высокопроизводительную, со
вершенную машину.

Товарищи! Разрешите заверить  ̂
Пленум Центрального Комитета пар
тии, что взятое на 1961 год обяза
тельство мы выпо.чним с честью. 
(Аплодисменты).

Да здравствует Коммунистическая 
партия Советского Союза —  вдохно
витель и организатор всех ваших 
побед!

Да здравствует советский народ—' 
строитель коммунизма! (Аплодисмен
ты).

Симпатии и поддержка советских 
людей на стороне лаосского народа

Обмен телеграммами между 
Н. С. Хрущевым и Фам Ван Донгом

МОСКВА, 12 января. (ТАСС). 
Председатель Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущев и премьер-ми
нистр Демократической Республики 
Вьетнам Фам Ван Донг обменялись 
телеграммами в связи с положением 
в Лаосе.

Премьер-министр ДРВ выразил 
глубокую тревогу и протест по по
воду военных мероприятий США и их 
маневров в совете СЕАТО с целью 
бо.тее усиленной интервенции в Лао
се.

В ответной телеграмме И. С. Хру
щев указал, что Советское прави

тельство решительно осуждает про
вокационные действия правительст
ва Эйзенхауэра, направленные на 
подготовку прямой интервенции про
тив лаосского народа. Н. С. Хрущев 
заявил, что правительство СССР 
прилагает в настоящее время все 
УСИЛИЯ к  тому, чтобы безотлагатель
но было созвано совещание, анало
гичное Женевскому совещанию 1954 
года. Советское правительство высту
пает также за возобновление дея
тельности Международной комиссии 
по наблюдению и контролю в Лаосе.

Советское правительство, указал 
Н. С. Хрущев, как и правительство

ДРВ, неукоснительно требует, что
бы США и некоторые их союзники по 
блоку СЕАТО прекрати.іи незаконную 
военную и иную помощь мятежни- -  
Кам, выступающим против нацио
нального конституционного прави
тельства Лаоса, возглавляемого прин
цем Суванна Фумой.

Н. С. Хрущев выразил убеждение, 
что справедливая борьба лаосских 
патриотов увенчается успехом. В 
этой благородной борьбе симпатии и 
поддержка советских людей пол
ностью на стороне лаосского народа, ’ 
заявил он.

Обмен посланиями метду Н. С. Хрущевым 

и Нородомом Сиануном по вопросу о Лаосе
МОСКВА, 12 января. (ТАСС). 

Председатель Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущев направил 7 янва
ря главе государства Камбоджа Норо
дому Сиануку послание, яв.іягощесся 
ответом на его обращение по вопро
су о событиях в Лаосе.

Советское правительство, говорит
ся в послании Н. С. Хрущева, пол
ностью разделяет вашу глубокую 
обеспокоенность в связи с обстанов
кой, создавшейся в Лаосе, которая 
таит в себе серьезную угрозу нацио
нальной независимости лаосского на
рода. а также делу мира и безопас
ности в районе Юго-Восточной Азии.

У всех Миролюбивых народов, от
мечается в Послании, не может нс 
вызвать серьезную тревогу тот факт, 
что США в последние дни принима
ют меры, направленные на осуще
ствление прямой интервенции против 
Лаоса с целью ликвидации его неза
висимости, превращения Лаоса в од
ну из опорных баз СЕАТО, не оста
навливаясь перед пролитием крови 
лаосского народа. В этой связи об
ращают на себя внимание приказ о 
приведении в боевую готовность во

оруженных сил США в Тихом океане, 
который отдал перед предстоящим 
уходом с президентского поста Эй
зенхауэр, направление военно-мор
ского соединения США в Южно-Ки
тайское море, к  побережью Индоки
тая, концентрация крупных воинских 
сил Таиланда и Южного Вьетнама на 
границе с Лаосом.

Справедливая борьба лаосского на
рода Находит горячее сочувствие и 
Полную поддержку всех миролюби
вых народов, в том числе советского 
народа и его правительства.

Мы приветствуем, пишет Н. 0. 
Хрущев, ваше заявление о том, что 
«Камбоджа считает своим долгом вы
ступить в защиту братского народа 
Лаоса4 существование которого нахо
дится под серьезной угрозой». Совет
ское правительство надеется, что ко
ролевское правительство Камбоджи 
будет продолжать совместно с други
ми миролюбивыми странами оказы
вать законному лаосскому правитель
ству принца Суванна Фумы всю не
обходимую поддержку.

Советское правительство полно
стью разделяет ваше мнение о том,

что сейчас настоятельная задача всех 
миролюбивых сил во всем мире за
ключается в том, чтобы найти пути 
для обеспечения законных прав лаос
ского народа, обуздания американ
ских агрессоров и предотвращения 
угрозы возникновения очага войны в 
Юго-Восточной Азии.

В послании Н. С. Хрущева указы
вается далее, что Советское прави
тельство положительно относится к  
Предложению принца Нородома Сиа
нука о проведении международного 
совещания участников Женевского 
совещания 1954 года, включая США, 
государств— членов Международной 
комиссии по Лаосу и соседних с Лао
сом стран.

Советское правительство, говорит
ся в заключение послания Н. С. Хру
щева, готово вместе с королевским 
правительством Камбоджи предпри
нять все необходимые меры в целях 
созыва международного совещания по 
лаосскому вопросу и тесно сотрудни
чать с ним в усилиях, направленных 
к  тому, чтобы возможно скорее спо
собствовать восстановлению мира н 
Лаосе, укреплению мира и безопасно
сти в Юго-Восточной Азии.

Приветствие Н. С. Хрущева конференции 
женщин стран Азии и Африки

МОСКВА. 14 января. (ТАСС). 
Председатель Совета Министров СССР 
И. С. Хрущев направил сегодня при
ветствие первой конференции жен
щин стран Азии и Африки, собрав
шейся в Каире.

Баша конференция, говорится в 
приветствии, проходит в бурное и 
счастливое время. Рушатся мрачные 
застенки еще вчера обширной коло
ниальной тюрьмы, в которой женщи
на находилась на положении рабыни,

в невежестве, бесправии и нужде.
Н. С. Хрущев отметил, что приня

тая недавно Декларация Генеральной 
Ассамблеи ООН о предоставлении не
зависимости колониальным странам 
и народам является крупной победой 
всего прогрессивного человечества. 
Однако, указал он, то. что происхо
дит сейчас в Алжире, Конго. Лаосе, в 
районе Карибского моря, доказывает, 
что колонизаторы не сложили ору
жия.

Обращаясь к  женщинам стран 
Азии и Африки, Хрущев пишет: «Вы, 
кто так много страдал от ужасов ко
лониального режима, не можете до
пустить, чтобы решение ООН о пол
ной ликвидации колониализме оста
лось только бумагой. Оно должно 
быть претворено в жизнь, несмотря 
на неизбежное сопротивление коло
низаторов. Это откроет более широ
кую дорогу в вашей справедливой 
борьбе за права и счастье женщин»*
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РАДОСТЬ, ГОРДОСТЬ, ВООДУШЕВЛЕНИЕ
Советские люди дают слово—с честью встретить XXII съезд партии

НАШ
ПОДАРОК
СЪЕЗДУ

Постановление Пленума Централь
ного Комитета КПСС о созыве очеред
ного XXII съезда КПСС вызвало боль
шой трудовой подъем в ноллективе 
еавода сборного железобетона 3 
треста «Стройдеталь».

В>С5аьшом цехе -сборного железо
бетона на сты к^двух смен собрались 
на митинг бетонщикіі, арматурщики 
и механизаторы завода. Председа-; 
тель заводского комитета тов. По- 
лещук гачитал собравшимся реше
ние Плонума о созыве съезда пар
тии.

—  Вопросы, которые будут обсуж
даться очередным съездом партии, —  
гсгорит тов. Полещук, —  касаются 
к ;і,дого из нас. У советских людей 
издавна сложились замечательные 
традиции — важнейшие события в 
жизни страны отмечать трудовыми 
подвигами и подарками. Вступая в 
третий год семилетки, коллектив на
шего завода живет одной мыслью 
со всеми строителями Томска —  соз
дать в нашем городе крупную про
мышленную базу стройиндустрии.

На импровизированную трибуну из 
готовых железобетонных плит подни
мается бетонщик Г. ІІядочкин. Он го
ворит о том, что 17 октября 1961 го
да навсегда войдет знаменательной 
датой в историю пашей Родины.

—  От имени всей наш^й бригады я 
заявляю. —  говорит тов. Пядочкин,—  
что в честь XXII съезда партии план 
десяти месяцев мы выполним ко дню 
открытия съезда.

Слово предоставляется передовому 
арматурщику завода коммунисту 
В. А. Штадельману.

—  Наш цех, —  говорит он, 
—  поручил мне объявить кол
лективу завода, что в этом году 
мы даем слово работать так, чтобы 
полностью ликвидировать простои 
цехов сборного железобетона. Доби
ваясь этого, мы будем лучше исполь
зовать производственные площади ] 
увеличим выпуск тарной арматуры

Малая комплексная бригада тракториста А. Н. 
Блинова — одна из лучших в Ингузетском леспром
хозе. В январе, она каждую смепу выполняет нормы 
на 110— 120 процентов. В третьем году семклсткн 
дружный коллектив обязался заготовить и стреле- 
вать не менее 21.500 кубометров древесины. С пер

вых дней нового года бригада настойчиво борется за 
выполнение своих обязательств.

На снимке (слева направо): тракторист А. Н. Бли
нов, чокеровщнк В. В. Захарчук, беязопильщнк 
С. Н. СкирневскиЙ.

Фото Ф. Хитриневича.

го года X X II съезда Коммунистиче
ской партии Советского Союза^-Коц-

■ - два-раза. Кроме того, мы решили ме- ^рый будет важнейшим событием 
ханизировать подачу готовой армату- ттопфим м прргп <*пвртп.тсогг 
ры в цехи.

Один за другим выступают бетон
щики, армату'рщики, мастера, и все*
ОНИ говорят об одном: коллектив за
вода, как и все советские люди, ветре-

ОБЯЗАТЕЛЬСТВА ОРЛОВСКИХ  
ЛЕСОЗАГОТОВИТЕЛЕЙ

В минувшем году в строй дейст
вующих предприятий комбината 
«Томлес» вошел новый леспромхоз 
—  Орловский. Наш коллектив за ко
роткий срок построил большой посе
лок лесорубов, своевременно начал 
лесозаготовки. Широко развернув со
циалистическое соревнование, кол
лектив Предприятия дал в минувшем 
году восемь тысяч кубометров сверх
плановой древесины.

Вступив в третий год семилетки, 
орловские лесозаготовители решили 
порадовать Родину новыми успехами 
в труде, высокопроизводительно ис
пользовать технику, совершенство
вать технологию лесозаготовок.

С большой радостью узнали лесо
заготовители о созыве в октябре это-

жизни партии и всего советского на
рода. Коллектив нашего леспромхоза 
решил включиться в соревнование в 
честь XXII съезда КПСС и обязался 
выполнить годовой план заготовки и 
вывозки древесины не позднее 25 

тит предстоящий XX II съезд партии деі^оря.
новыми трудовыми подарками. В 
честь съезда на митинге было приня
то обязательство выполнить произ
водственную программу десяти меся
цев к  15 октября 1961 года, 
освоить выпуск железобетонных 
конструкций е предварительно на
пряженным армированием ферм 
(18- и 24-метровых), обеспе-* 
Чйть выпуск железобетонных изделий 
только отличного и хорошего качест
ва, бережно и рационально расходо
вать металл и цемент и сэкономить в 
этом году не менее 50 тонн стали 
й трехсот тоня цемента.

Под руководством Коммунистиче
ской партии советский народ на
стойчиво претворяет в жизнь гран
диозную программу семилетнего пла
на. Вместе со всеми коллектив заво
да сборного железобетона Л» 3 треста 
«Стройдеталь» борется за ее успеш
ное выполнение.

Я. МЕЖЕННЫЙ, 
секретарь партийной орга

низации управления треста 
«Стройдеталь».

Мы решили на пять процентов пе
ревыполнить годовой план по Заго
товке деловой древесины, в том чис
ле по выпуску важнейших сортимен
тов —  шпальника и пиловочника, 
дать шахтерам Кузбасса не менее од
ной тысячи кубометров крепежного 
леса сверх плана.

За счет повышения производитель
ности труда на всех фазах лесозаго
товок мы доведем комплексную вы
работку на каждого рабочего в год до 
600— 620 кубометров.

Важное условие выполнения этих 
обязательств —  ритмичная работа 

■предприятия с первых месяцев ново
го года. Мы решили выполнить план 
первого квартала досрочно, 25 мар
та, и дать сверх квартального плана 
тысячу кубометров леса.

В соревнование за досрочное вы
полнение плана третьего года семи
летки включились все лесозаготови
тели. Мы обеспечим выполнение на 
вывозке леса тракторами и автома
шинами в среднем 110 процентов 
нормы на каждый тре.тевочный трак
тор и лесовозную машину, доведем

ежедневную выработку на каждую 
комплексную бригаду нижнего скла
да до 110 процентов сменного .зада
ния.

Коллектив леспромхоза решил сни
зить себестоимость кубометра заго
товленной древесины на один про
цент против плановой.

Организуем работу в лесосеках и 
на нижних складах по Передовой тех
нологии: будем заготавливать лес 
только малыми комплексными брига
дами, вывозить его в хлыстах с не
обрубленной кроной. При вывозке 
древесины автомашинами внедрим 
погрузку леса крупными пакетами. 
Обязуемся своевременно и без потерь 
сплавить всю заготовленную и выве
зенную древесину.

Коллектив нашего леспромхоза 
вызывает на социалистическое со- 
ревпрваняе загповьшіениетіроявводи- 
тельнбети труда, за досрочное выпо.ч- 
нение плана третьего года семилетки 
лесорубов соседнего Ингузетского 
леспромхоза. Давайте соревноваться,

развер-
высоких

дорогие товарищи! Широко 
нем борьбу за достижение 
показателей в честь XXII съезда 
КПСС! Будем регулярно подводить 
итоги соревнования, обмениваться 
передовым опытом, взаимно помо
гать друг другу в работе. Пусть в 
наших лесосеках не будет отстаю
щих. Порадуем нашу любимую Роди
ну новыми успехами в труде!

Обязательство обсулгдено и при
нято на общем собрании рабочих 
леспромхоза. По поручению кол
лектива обязательство подписали: 

А. КУДРИН, директор Орлов
ского леспромхоза; М. ЗЛО
БИН. секретарь партийной ор
ганизации; Г. ЗАЗНОБИН, 
председатель рабочкома проф
союза; П. ВЯЛКИН, секре

тарь комсомольской организа
ции; И. ЛЯПИН, мастер лесо

заготовок; А. ПОМЫТКИН, 
тракторист; Г. ДРОНОВ, ма
стер лесозаготовок; С. ВОЖЕ- 
НИН, раскряжевщик; П. БОГ
ДАНОВ, мастер лесозаготовок;
С. ЛЕЩЕВ, тракторист.

За 3.000 килограммов 
молока на корову

Дадим 600 кубометров леса 
на каждого рабонего

Коллектив Ингузетского леспром
хоза горячо поддерживает призыв 
орловских лесозаготовителей о раз
вертывании социалистического со
ревнования в честь предстоящего 
XXII съезда КПСС.

Коллектив нашего леспромхоза 
успешно выполнил план второго года 
семплетки. Вступив в новый, 1961 
год, мы решили на всех фазах лесо
заготовок повысить производитель
ность труда, добиться более высоких 
качественных показателей. Для это
го у нас есть все возможности.

В третьем году семилетки строи
тельство леспромхоза будет законче
но. В строй войдет Ингуэетскал лесо
возная дорога круглогодового дейст
вия. Это позволит нам работать еще 
более высокопроизводительно.

Коллектив нашего леспромхоза 
обязуется довести комплексную вы
работку на каждого рабочего в год

Е д и ж о д у ш и о е  одобреш ш е
с  районных собраний партийного актива 

ШЕГАРКА
Около 300 коммунистов районного 

центра и сельских партийных органи
заций приняли участие в работе рай
онного собрания партийного актива. 
С докладом об итогах Совещания 
представителей коммунистических и 
рабочих партий выступил секретарь 
обкома КПСС тов. Червяков.

Докладчик и выступавшие в пре
ниях коммунисты говорили, что в 
документах, принятых Совещанием, 
содержатся глубокие теоретические 
выводы по коренным проблемам со
временного общественного развития, 
получили дальнейшую разработку 
основные вопросы стратегии и такти
ки  коммунистических партий, сфор
мулированы исторические задачи 
борьбы за Победу дела мира, демокра
тий и национальной независимости, 
за торжество идей коммунизма.

В единогласно принятой резолюций 
собрание единодушно одобрило ито
ги (Совещания и деятельность 
делегации Коммунистической пар
тии Советского Союза во главе с то
варищем Н. С. Хрущевым.

П. ВОРОНОВ.

ЗЫ РЯНСКОЕ
В Зырянском районе состоялось 

собрание актива районной партий
ной организации, посвященное 
итогам Совещания представителей

коммунистических и рабочих партий. \ 
Под бурные аплодисменты в почет
ный президиум избирается Президи
ум ЦК КП(ІС во главе с Н. С. Хруще
вым.

С докладом об итогах Совещания 
представителей коммунистических и 
рабочих партий выступил секретарь 
обкома КПСС тов. Кузнецов. Доклад
чик и выступавшие в прениях еди
нодушно отмечали огромное истори
ческое значение Московского Сове
щания, горячо одобряли принятые им 
документы —  Заявление и Обраще
ние к  народам всего мира.

Секретарь партийного комитета 
колхоза имени Калинина тов. Осип- 
Кин сказал;

—  Колхозники чашей артели с ог
ромным интересом изучают докумен
ты Совещания представителей ком
мунистических и рабочих партий, го
рячо одобряют их.

Председатель колхоза «Прогресс» 
тов. Мазалов сказал, что историче
ские документы Совещания вызвали 
новый подъем политической и тру
довой активности среди колхозников. 
Они взяли Повышенные обязательст
ва. Тов. Мазалов заверил участников 
собрания партийного актива, что эти 
обязательства будут с честью выпол
нены.

На собрании также выступили ра
ботница районной больницы тов. Чер
кашина, учительница Зырянской 
средней школы тов. Кафтонова, се
кретарь партийного комитета лес
промхоза тов, Фролова, секретарь

райкома КПСС тов. Кусков, первый 
секретарь райкома КПСС тОв. Янович 
и другие.

Собрание партийного актива еди
нодушно одобрило работу Московско
го Совещания представителей комму
нистических и рабочих партий и 
принятые им документы —  Заявле
ние и Обращение к  народам всего ми
ра. Участники собрания также горя
чо одобрили деятельность на Сове
щании делегации КПСС во главе с 
товарищем Н. С. Хрущевым.

В. БУНЬНОВ.

ТУГАН
В Туганском районе состоялось 

районное собрание партийного акти
ва. G большим вниманием прослуша
ли коммунисты доклад члена бюро 
обкома КПСС тов. Ыакогииа об итогах 
Совещания представителей коммуни
стических и рабочих партий.

Докладчик, выступавшие в прени
ях отмечали огромное историческое 
значение документов, принятых Со
вещанием. На собрании выступили 
секретарь партийной организации 
колхоза «Победа» тов. Бревйов, пред
седатель колхоза «Трудовик» тов. 
Подопросветов, геолог тов. Серобаба, 
механизатор тов. Иванов и другие.

Собрание актива приняло резолю
цию, в которой единодушно одобряет 
итоги Совещания, деятельность деле
гации КПСС во главе с товарищем 
II. С. Хрущевым.

И.ЗАБАРИН.

до 600 кубометров, на полную мощ
ность использовать лесозаготовитель
ную технику и добиться выработки 
на каждый трактор 76 кубометров 
леса в смену, на каждый автомобиль 
при расстоянии вывозки леса 25 ки
лометров —  28 кубометров. В треть
ем году семилетки каждый наш трак
торист вывезет на верхний склад нб 
менее 21.500 кубометров дрсбссины.

Основное внимание наш коллектив 
уделит внедрению прогрессивной тех
нологии на лесозаготовках, механи
зации всех лесосечных работ, широ
кому распространению опыта новато
ров. Будем разрабатывать лесосеки 
только малыми комплексными брига
ми. вывозить лес в хлыстах и с кро
ной. Устраним погрузку леса, как от
дельную фазу лесозаготовок, сокра
тим погрузочные бригады за счет 
оборудования лесовозных машин 
ЗИЛ-157 специальными самопогруз- 

ф  чинами.
Расстояние трелевки сократим до 

300 метров за счет строительства в 
лесосеках сети кольцевых автомо
бильных дорог, будем укладывать 

.лес широким фронтом вдоль трасс 
лесовозных дорог. Разрабатывать ле
сосеки будем двумя крупными ма
стерскими участками, работающими 
недалеко друг от друга.

На нижнем складе внедрим более 
простую технологию при штабелевке 
и сортировке древесины, устраним 
операцию развоза леса на вагонетках.

Соревнование с орловскими лесо
заготовителями поможет нам исполь
зовать их передовой опыт, добиться 
улучшения организации труда на 
всех фазах лесного потока. Мы пред
лагаем регулярно обмениваться деле
гациями, проводить совещания меха
низаторов, совместно устранять не
достатки в работе. Пусть социалисти
ческое соревнование поможет нашим 
коллективам досрочно выполнить за
дания третьего года семилетки!

По поручению общего собрания 
лесозаготовителей Ингузетского 
леспромхоза обязательство подпи
сали:

Д. НИКОЛАЕВ, директор лес
промхоза; Ф. ФЕДОРОВ, секре
тарь партийной организации:
В. ТЕРЕНТЬЕВ, председатель 
рабочкома профсоюза; В. НА- 
СТАВКО, тракторист; А. 
ПЛОТНИКОВ, моторист бен
зопилы «Дружба»: М. ВОРКУ
НОВ, тракторист; С. МОВ- 

, ЧУН, моторист бензопилы
«Дружба»; Г. Ш ЕЛ ГАЧЕВ, 

і шофер; В. КАЭАННИКОВ.
моторист бензопилы «Друж
ба»; И. ЛЫКОВ, шофер;
М. МАХНИНА, сучкоруб;

I В. Л И С И Ц Ы Н , лебедчик;
I М . Б А Х А Р Е В А , сучкоруб.

В колхозе имени XXI съезда 
КПСС Кожевниковского района со
стоялось районное совещание 
дояров и доярок —  победителей 
соревнования в 1960 году. С Утра на 
центральной усадьбе колхоза царило 
необычное оживление. Колхозники го
товились встретить дорогих гостей с 
настоящим сибирским гостеприимст
вом.

...К  часу дня к  колхозной конторе 
стали подъезжать автомашины с до
ярками. Когда все собрались, гости 
направились на еловскую молочното
варную ферму колхоза. Выбор этой 
фермы не случаен. Еловцы заняли в 
прошлом году первое место в социа
листическом соревновании среди кол
хозных ферм района за большое моло
ко. В среднем они надоили по 3.148 
килограммов молока на корову. Надой 
большой, и гости наперебой спраши
вают у еловцев об опыте их работы. 
Несколько доярок окружили дояра 
еловской фермы И. М. Акулова. У не
го самый высокий надой в районе — 
3.897 килограммов на корову.

— Многие доярки получают высо
кие надои только летом, а у  меня ко
ровы круглый год хорошо доятся, —  
рассказывает Иван Михайлович. —  
Есть коровы, которые дают по 
18— 20 килограммов молока в сут
ки. Сейчас, например, среднесу
точный надой составляет в среднем 
11— 13 килограммов. При хорошем 
уходе за животными в наших усло
виях каждая доярка и дояр могут по
лучать в год не менее 4 тысяч кило
граммов молока на корову.

Гости подробно ознакомились с 
работой замечательного коллектива 
еловской фермы.

Дальше разговор доярок и дояров 
продолжался в конторе колхоза.

—  Наши резервы в повышении 
продуктивности скота неисчерпаемы, 
—  говорит секретарь райкома КПСС 
тов. Плотко. —  Но мы еще плохо ис
пользуем эти резервы. В прошлом го
ду 23 доярки района надоили свыше 
3 тысяч килограммов молока на коро
ву, а 146 —  свыше 2.500. А сколько 
дополнительной продукции получили 
бы колхозы и государство, если бы 
все доярки и  дояры работали так же, 
как работают передовики.

Тов. Плотко привел интересные 
факты.

6 — 7 лет тому назад на елов
ской ферме надаивали за год 
1.000— 1.100 килограммов молока 
на фуражную корову, а в 1*960 году 
еловцы уже получили 3.148 кило
граммов молока на фуражную корову.

Секретарь райкома КПСС обра
щается к  заведующему еловской фер
мой тов. Мухину:

—  Расскажите нам. тов. Мухин, 
как вы добиваетесь успехов?

—  Пожалуйста, —  говорит тов. 
Мухин. —  Рады поделиться опытом. 
Некоторые доярки почему-то поверх
ностно судят о своей работе. Ну, что 
в ней сложного, рассуждают они, на
кормить коров да подоить —  вот и 
все обязанности, а хороший надой за
висит от коров. А я скажу, что боль
шое молоко —  в рунах доярки. Одни 
коровы едят сразу помногу, а дру
гие лучше доятся, если скармли
вать им корм мелкими порциями. 
Обо всех этих тонкостях должна 
знать доярка, к  каждому живот
ному она обязана подходить стро
го индивидуально.

Находить, выявлять, приводить в 
действие новые резервы производ
ства —  вот та главная тема, которая 
звучала в выступлениях всех участ
ников совещания.

Слово берет Евдокия Корнева. Это 
одна из лучших доярок области. За 
ее плечами — многолетний стаж ра
боты на еловской ферме. К ее сло
вам люди Прислушиваются особенно 
внимательно.

—  Результаты наши хорошие, мы 
неплохо потрудились в прошлом го
ду, но еще не такое нам по плечу, —  
говорит Корнева.—  Работники нашей 
фермы трудолюбивые, настойчивые. П 
если бы нам создали все условия для 
работы, глядишь, мы бы и до 4 ты
сяч килограммов дотянули. Но, к  со
жалению, в организации труда у нас

еще много недостатков. Летом коро
вы остались без подкормки, и на этом 
мы потеряли много молока. Правление 
колхоза не позаботилось об организа' 
ции «зеленого конвейера». Зеленку 
посеяли за 12 километров от Фермы. 
Ее от фермы отделяли посевы пшени
цы, и добраться до нее было невоз
можно. Не погонишь же скот по хле
бу. Слабо еще внедряется в нашем 
колхозе передовой опыт. В составе 

-делегации работников сельского хо
зяйства нашей области я побывала 
у омских животноводов. Омичи уже 
давно применяют беспривязное Со
держание скота. Силос на фермах 
закладывают наземным способом. 
Это дешевле, да и силос сохра
няется лучше. А у нас и в 
этом году силос заложили в ямы. 
Трамбуют его плохо, и он теряет свои 
качества, животные едят его неохот
но. И не случайно поэтому у коров 
нередко бывают кишечно-желудочные 
заболевания. Давно надо решить воп
рос с механизацией дойки. Стыдно, 
что до сих пор мы коров доим вруч
ную.

Механизации животноводческих 
помещений в Кожевниковском районе 
уделяют еще мало внимания. Об этом 
же говорила в своем выступлении 
доярка колхоза «Сибирь» тов. Л. Ба
бина.

Интересными были выступления 
доярок сельхозартели имени 
Шевченко Ф. Жидковой, надоившей в 
прошлом году по 3.070 килограммов, 
Н. Сендужиной —  по 2.960 кило
граммов молока на корову, и зоотех
ника колхоза тов- Глевицкого.

Шевченковцы завоевали первенст
во в районном соревновании колхозов 
за высокие надои. Они получили в 
прошлом году по 2.643 килограмма 
молока на корову —  на 300 кило
граммов больше, чем надоено в целом 
по району. До 1959 года шевченков
цы занимали в Кожевниковском рай

В разговор вступила 
доярка холхоза-кСибирь» 
Е. Лугачева:

—  У нас есть все 
возможности для того, чтобы рез
ко увеличить производство моло
ка, —  говорит она. —  Я сужу 
об этом по результатам своей рабо
ты. Два года назад надаивала от 
коровы по 1.900 килограммов моло
ка, в 1959 году —  2.400 килограм
мов, а в прошлом году надоила по 
3.200 килограммов. Некоторые дояр
ки удивлялись такому результату. А 
ничего особенного в этом нет. Просто 
я стала более старательно относиться 
к  своему делу, ѵлучше ухаживать за 
животными. К  сожалению, еще не 
все доярки отличаются прилежанием. 
Поэтому и молока теряется много. 
Ведь известно, что после отела в те
чение двух— трех месяцев доить ко
рову надо три раза, а в нашем колхо
зе некоторые доярки этого правила 
не придерживаются.

В 1961 году я беру обязательство 
надоить по 3.300 килограммов моло
ка на корову. Большие обязательства 
на этот год взяли другие доярки на
шего колхоза. Но хотелось бы, что
бы правление колхоза больше уде
ляло внимания работе ферм. У нас 
бывают перебоц с доставкой кормов*. 
Не наведен порядок с искусствен
ным осеменением скота, многие 
коровы остались яловыми.

На многих животноводческих фер
мах Кожевниковского района все еще 
низка трудовая дисциплина среди до
ярок и скотников, что сдерживает 
темпы роста продуктивности живот
ных. Об этом говорили многие доярки.

Председатель колхоза имени XXI 
съезда КПСС тов. ХарктОненков от 
имени работников животноводства 
своего колхоза внес такое предложе
ний: если каждая передовая доярка 
пли дояр научат других работать так 
же хорошо, как работают сами, выве- 
д п  в число передовых отстающих 
доярок своей фермы, то в целой по 
району производство молока увели-оне одно из последних мест по надоям ,,

молока. За один год ойи вьгаіли „ „  і ™тся. J частники совещания едино- 
' ' ' душно поддержали это предложение.первое место, увеличив надои молока 

на корову на 730 килограммов.
Как они этого добились? Этот воп

рос интересовал всех.
—  Животноводство в нашем колхо

зе долгое время было запущенныя, 
—  рассказывает тов. Глевицкий, — 
ухаживали за коровами плохо, рас
порядок дня не соблюдался.

В I9 6 0  году мы в корне изменили 
свое отношение к  животноводству. 
Среди доярок была проведена боль
шая воспитательная работа, удалось 
повысить ответственность за пору
ченное дело. Уход за коровами улуч
шился, пастбища выбирали с хороши
ми водопоями и хорошей травой. Лик
видировали перегоны скота, уничто
жили притоны. Скот находился в по
ле и днем и ночью. Коров стали доить 
по три раза в сутки. Для подкормки 
посеяли озимую рожь, клевер, зелен
ку. На пастбище бесперебойно достав
ляли соль-лизунец. Словом, навели 
элементарный порядок в содержании 
коров.

Нам надо добиться того, чтобы 
доярки, которые в прошлом году по
лучили по 2.500 килограммов молока 
на корову, стали трехтысячница>пі, 
—  сказал секретарь райкома КПСС 
тов. Плотко.

Передовые дояры и доярки *-г уча
стники совещания решили широко 
развернуть социалистическое сорев
нование в честь очередного лХ іІ 
съезда КПСС и в 1961 году получить 
от каждой коровы не менее 3.000 
килограммов молока. Они призвали 
всех работников животноводства бо
роться за повышение продуктивностп 
скота, за успешное выполнение со
циалистических обязательств третьего 
года семилетки.

Передовые доярки и дояры района 
решили взять шефство над отстаю
щими, научить их правильно исполь
зовать передовые приемы труда, доби
ваться высоких показателей в своей 
работе,

Ю. НЕСТЕРОВ, 
наш спец. корр.

Слово наше крепкое
Когда подходишь к  вагонному де

по станции Томск-ІІ, издали бросает
ся в глаза .лозунг: «Завоюем в 1961 
году высокое зВание коллектива ком
мунистического труда!». Благородная 
це.ль, поставленная в сентябре Ми
нувшего года, вдохновляет томских 
вагонников. Они успешно справились 
с годовым заданием, а по отдельным 
показателям — ремонту автотормоз
ной аппаратуры, ревизии автотормо
зов подвижного состава —  перекры
ли его.

В третьем году семилетки дружно, 
с вдохновением работает коллектив 
ремонтного цеха, возГлав.ляемып ма
стером Е. В. Лопаковым. За победу в 
социалистическом соревновании в 
1960 году цех получил переходящее 
Красное знамя депо.

—  Теперь мы его не выпустим из 
рук,— говорят ремонтники.— Не для 
того боролись за него, чтобы отдать.

СОРЕВНОВАНИЕ РАЙОНОВ
по выполнению государственных планов заготовок 

продуктов животноводства за 1-й квартал
Показатели на 10 января 1961 года 

'в процентах к  плану)

Наименование
районов

Алексаядровекпй
Лсмновский
Бакчарский
Верхие-Кетский
Зырянский
Каргасокский
КожевннковскнЙ
Колпашевскнй
Кривошеинский
Молчановский
Парабельский
ПарбНГСКИЙ
Пышкйно-Тройцкнй
Тегульдетскйй
Томский
Туганский
Чаинскнй
Шегарский

Молоко Мясо Яйца

8,4 12.5 —
8 .8 21,4 33.3
5.8 в 21.3
1,7 —
5.3 1 0 ,6 2 0 ,6
7.6 1.7 ■—
8,5 14.1 1 ,8
9.Ѳ 10,5 15.5

10,5 16,7 28.9
8 .2 1 .6 42,4
8.3 16,9 28,9
9 __ 9.8
5.3 35,6 1 1
2 , 1 1 2 .2 6,7
7.6 1 ,2 29,1
6.5 0,9 1.9
7.8 13,3 13,2
6 .2 0 ,8 17,4

Ровно, не выбиваясь из графгка, 
идет автоконтрольный пункт во гла
ве с мастером Н. С. Пономаревым. За
дания по выпуску всей тормозной ап
паратуры здесь изо дня в день вы
полняются.

Как I! в прошлые годы, на первой 
линии борьбы —  ударники коммуни
стического труда. В депо их девять 
человек —  осмотрщики вагонов 
К. Вялов и Н. Рйпаков, слесари 
И. Шумихин, М. Вятчин, П. Буков
ский, А. Беэряков, М. Пакош, Н. Буя- 
ROB, токарь П. Алеев.

В начале третьего года семилетки 
коллектив депо, принимая вызов 
кемеровских вагонников, взял на 
себя большие обязательства: выпол
нить годовой план по отдельным по
казателям к  2 0 — 25 декабря, снизить 
простой вагонов в текущем ремонте 
на 0,3 процента, в среднем ремонте—  
на 4, в годовом —  на 12, на один 
Процент против плановой повы
сить производительность труда, до
биться образцового содержания пас
сажирских поездов, повысить куль
туру обслуживания пассажиров в 
пути.

Но вот радио Москвы принесло 
радостную весть: ІІентральный Ко
митет решил созвать 17 октября ХХП 
съезд Коммунистической партии. 
Выступившие на митинге тт. Вят- 
Ч йн, Разживин, Алиев, Пимо- 

ненко призвали пересмотреть свои 
обязательства, подготовить достой
ный подарок съезду Коммунисти
ческой партии. Вагонники единодуш
но подхратили этот призыв. Решено 
к  17 октября добиться присвоения 
почетного звания коллектива ком
мунистического труда, выполнить 
10-месячныЛ план среднего ремонта 
пассажирских вагонов, при этом 
сэкономить не менее 20 тысяч руб
лей, получить от внедрения рацио
нализаторских предложений не менее 
10 тысяч рублей условной экономии.

—  Родная партия мох:ет быть спо
койна, —  заявляют вагонники. —• 
Слово наше крепкое*
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Х А Н Д О Р И Н А  ВСЕ ПИШ ЕТ...
Просматривая почту, секре

тарь берет объемистый пакет и. 
взвешивая его на руке, говорит:

■— ОгоІ Пожалуй, грамм пять
сот будет. Уж  не от Хандориной 
ли снова послание?

Пишет, действительно, Хан- 
дорина.

Кипучей энергии Хандориной 
позавидовал бы любой литера
тор. Из-под ее пера вылетают 
произведения, как блины со 
сковороды. Она сама посылает 
свои творения избранным ею 
читателям. Для ответа любезно 
прилагает марки.

Клавдия Викторовна высту
пает, главным образом, как про
заик. Но порой сквозь серень
кую пелену скучных прозаиче
ских фраз, как яркий луч, про
рывается поэтическая речь. Это, 
когда автор повествует о себе.

А  о себе Клавдия Викторовна 
пишет много, не скупясь на кра
ски. Но странное дело; чем яр

че хочет она нарисовать свой 
портрет, тем темнее выглядит 
он. Не помогает и возвышенный 
слог.

Кто же такая Клавдия Викто
ровна?

Клавдия Викторовна Хандо- 
рина — по профессии закрой
щица. До сентября 1958 года 
она работала в ателье № 2 Том
ского горпромторга.

Производственная деятель
ность К. В. Хандориной протек
ла тихо, мирно. Она и кроила, и 
выкраивала. Выкраивала для 
себя. «Семь раз отмерь — один 
отрежь>, — говорит пословица. 
Клавдия Викторовна трактует 
ее иначе: «Семь раз обмерь — 
один отрез>.

Однако нашлись заказчицы, 
которые не захотели считаться 
с таким девизом. Они стали*

Когда связисты спорят...
Они встретились утром на 

заснеженной улице.
— Ну, как? — с надеждой 

спросил один. — Установлена 
связь?

Второй отрицательно покачал 
головой.

— Ни писем, ни газет? — по
интересовался первый.

— Ничего.
— У  нас то же самое, — гру

стно сказал первый.

Читатель, наверное, думает, 
что этот разговор происходит 
где-нибудь на северной зимовке 
или в далеком селении, лежа
щем за тысячи километров от 
больших городов. Он ошибается. 
Это беседуют жители новых до
мов Хе 4 и № 6  по улице Писем

ского в г. Томске. Более месяца 
тому назад новоселы въехали в 
новые квартиры и были счастли
вы. Но работники связи поло
жили в бочку их меда добрую 
ложку дегтя. Они завели долгий 
и нудный спор о том, какое поч
товое отделение должно обслу
живать новоселов — 2 1 -е или 
6 -е.

— Эти дома по ту сторону 
Ушайки, а мы обслуживаем по 

эту, — говорили работ
ники 2 1 -го отделения.

— А  вот и нет, — 
парировали их коллеги, 
— Улица Писемского к  
какой примыкает? К 
Балтийскойі А  это ваш 
участок.

А работники город
ской конторы связи 
лишь с интересом сле
дили за ходом спора.

Связисты спорят, а 
газеты подписчиков ле
жат. Лежат на поч

те вместе с письмами, не до
ходя до адресатов. Может быть, 
работникам городской конторы 
связи надоела роль наблюдате
лей и они вмешаются в затянув
шийся спор?

И. ФЕДОРОВА.

протестовать против обмерива
ния.

Заказчица Григорьева при
несла платье, пошитое Хандо
риной. Провели экспертизу. И, 
как дважды два четыре, было 
доказано, что она взяла себе 
остатки материала.

Хандориной следовало бы че
стно признать свою вину. Такие 
«грешки> дЕ>іли за ней и рань
ше.

Но Клавдия Викторовна из
брала другую тактику. Она раз
вернула бурную «писатель- 
скую> деятельность.

Дело ее рассматривали народ
ный суд, областной суд. Всеми 
судебными инстанциями призна
но правильным увольнение К. В. 
Хандориной за обман заказчи
ков.

Но Хандорина не унимается. 
Она строчит и строчит жалобы. 
Кому только не пишет: и в
ВЦСПС, и министру юстиции, и 
в редакции центральных газет, 
и... министру финансов СССР.

Без зазрения совести клеве
щет Хандорина и на директора 
ателье, и на руководителей гор
промторга, и на работников про
куратуры.

Третий год вертится бумаж
ная карусель, пущенная умелой 
рукой К. В. Хандориной. Сотню 
раз вызывали руководителей 
ателье № 2 по ее делу. Уйму 
времени затратили на разбор ее 
заявлений областные и цент
ральные партийные, советские и 
профсоюзные органы.

Расчет Хандориной прост. 
Она спекулирует на чутком от
ношении наших организаций и 
их руководителей к письмам 
трудящихся. Хандорина держит 
ставку на то, что ее клеветниче
ский поток все же запятнает че
стных людей.

— Писала и буду писать, — 
нагло заявляет она.

Говорят, бумага все терпит. 
Нам жаль не столько бумаги, 
сколько хороших людей, кото
рые тратят много времени на 
разбор «художественных» по
сланий Хандориной.

С. АНГАРИН.

В СОВЕТЕ БЕЗОПАСНОСТИ
НЬЮ-ЙОРК, 

(ТАСС). Сегодня
13 января, 

в И  часов 19
минут по нью-йоркскому времени 
(19 час. 19 мин. по московскому 
времени) началось заседание Со
вета Безопасности, на котором 
было продолжено предпринятое 
по требованию Советского Союза 
рассмотрение вопроса о новых ак. 
тах агрессии Бельгии против Рес- 
публтти Конго.

Выступивший первым . фран. 
цузский представитель Пьер 
Мийе встал на защиту союзника 
Франции по военным блокам и ко
лониальным авантюрам— Бельгии. 
Он утверждал, что использование 
подопечной территории Руанда- 
Урунди для вооруженных дей
ствий против Республики Конго

Бои в Лаосе
ХАНОЙ. 13 января. (ТАСС). Как 

сообщает радио «Голос Лаоса», 
второй батальон боевых частей Па- 
тет-Лао, освободивший 4 января 
Бан-Бан, действуя координирован

но с вооруженными силами коро
левского лаосского правительства, 
преследует отступающие войска 
мятежников южнее Сиенг-Куанга.

Рота мятежников 9 января пере
шла на сторону правительства. 
Большинство сдавшихся солдат бы
ло мобилизовано в повстанческие 
части против их волн. Они вырази
ли желание вернуться в свои род
ные места и вместе с лаосскими 
вооруженными силами оборонять 
Сиенг-Куанг.

1 0  января подразделение войск 
Патет-Лао вместе с правительствен
ными войсками атаковало мятежни
ков в Муонг-Фане. 11 января бое
вые части Патет-Лао и лаосские 
правительственные войска заняли 
деревню Сиенг-Конг, расположен
ную между городом Сиенг-Куанг и 
Та-Тонгом, нанеся тяжелые потери 
мятежникам. Последние бежали в 
джунгли, оставив на поле боя боль
шое количество оружия и военных 
материалов.

С п о р т

в ы ступ аю т спаргпаковцЫ
ры мебельной фабрики «Красноде
ревец» тов. Колесникову.

Среди команд средних учебных 
заведений судейская коллегия при
знала самыми сильными спортсме
нов фармацевтического училища.

После двухдневных соревнований 
на ледяных дорожках в борьбу 
вступили лыжники.

Спартаковцам предстоит еще по
мериться силами в прыжках на лы
жах с трамплина, в слаломе.

А. СТАЦЕНКО.
Фото автора.

На снимках; (слева) — команда 
конькобежцев Томского фармучн- 
лнща — победительница в группе 
средних специальных учебных за
ведений; (внизу) — Светлана Мо- 
торова — представительница кол
лектива физкультуры Колпашев- 
ского аэропорта, занявшая первое 
место среди девушек в беге на 
коньках.

Приближаются сроки городской и соревнований значительно воз
областной спартакиад, не за горами росло по сравнению с прош- 
ответственные зональные выступле- лым годом. Соревнования пре
ния в зачет второй зимней спарта- водились по группам; для юношей 
киады народов РСФСР. К  этим и девушек—по трем дистанциям, 
«сражениям» готовятся Спартаков- для мужчин и женщин — по четы- 
цы. На лыжи и коньки встало око- рем.

ло 400 физкультурников промыш- Приятным^«сюрпризом» явилась 
ленных предприятий, средних спе- победа коллектива физкультуры 
циальных учебных заведений и Колпашевского аэропорта. Следует 
учреждений. отметить представительницу

Первыми на старт вышли конь- этой команды Светлану Моторову, 
кобежцы. Количество участников которая первенствовала среди деву

шек.
' У  юношей самым быстрым конь

кобежцем оказался тов, Екимов из 
комбината «Художественный труд».’ 
У  женщин выиграла первое место 
тов. Воронова из фармацевтическо
го училища. Среди мужчин победа 
досталась инструктору физкульту-

В борьбу вступают 
студентов500

Забастовка
продолжается

ПАРИЖ. 13 января. (ТАСС). 
Бельгийские трудящиеся продолжа
ют забастовку. По-прежнему пу
стынно сегодня в Антверпенском 
порту.

В Монсе — центре угольного 
района, где углекопы организовали 
массовые демонстрации на улицах, 
полиция арестовала сегодня утром 
пять бастующих, которым предъяв
лено обвинение в «подрывной дея
тельности».

В этом же районе — в Брэн-ле- 
Конте во время стычки с полицией 
арестованы двое бастующих.

Антикоммунистический 
закон в Перу

НЬЮ-ЙОРК. 13 января. 
(ТАСС). По сообщению коррес
пондента агентства Юнайтед 
Пресс ИнтернеіГшнл из Перу, 
президент Перу Прадо подписал 
принятый сенатом и палатой депу
татов национального конгресса 
закон о запрещении деятельности 
Ком.мунистической партии Перу.

Антикоммунистический закон 
вызвал решительные протесты со 
стороны оппозиционных полити
ческих партий, парламентского 
меньшинства, широких кругов пе
руанской общественности. Влия
тельное профсоюзное объедине
ние трудящихся Арекипы решило 
объявить всеобщую забастовку в 
знак протеста против принятия 
этого закона. ■

Хотя вчера с утра дул порыви
стый ветер, день выдался теплый, 
и спортсмены вузов потянулись на 
лыжную базу в поселке Степанов
не.

Они направлялись на соревнова
ния на первенство областного сове
та студенческого общества «Буре
вестник», предшествующие област
ной зимней спартакиаде.

В борьбу вступают свьппе 500 
лыжников из всех вузов Томска. 
Программа состязаний разнообраз
на — гонки на 15 и 30 километ
ров у мужчин, на 5 и 10 километ
ров — у женщин, эстафеты, прыж
ки с трамплина, лыжное двоеборье, 
слалом. Впервые студенты попро
буют свои силы в биатлоне — гон
ках на 2 0  километров с четырьмя 
последующими промежуточными 
рубежами для стрельбы.

Спортсмены вузов будут со
стязаться восемь дней,

К. СТЕШЕВ.

На первенство РСФСР 
по хоккею с шайбой

ВСТРЕЧИ В ЧЕЛЯБИНСКЕ
Томские политехники провели 

две очередные игры на первенство 
РСФСР по хоккею с шайбой сре
ди команд первой группы. Матчи 
проходили в Челябинске с местны
ми спортсменами металлургическо
го завода. Первая встреча закончи
лась поражением томичей. Счет— 
0:5. Вторая не принесла успеха 
ни хозяевам поля, ни гостям. Ре
зультат ничейный — 1 : 1 .

является «вполне законным» и 
«не представляет собой агрессии».

Представитель Турции Тургут 
Менеменджиоглу отметил, что ми
ровое общественное мнение было 
серьезно встревожено инцидентом 
на границе Конго и подопечной 
территории Руанда-Урунди. Одна
ко в настоящее время, сказал он, 
бельгийское правительство заве
рило ООН в том, что на террито
рии Руанда-Урунди иностранных 
войск больше нет.

Английский делегат Патрик 
Дин вопреки всем фактам утверж
дал, что обвинения Бельгии в 
агрессии «являются необоснован
ными», Он даже заявил, что пере
броска войск мобутовпев на бель
гийских са.молетах в Руанда-Урун- 
ди и нх нападение на правитель
ственные войска Конго происхо
дило без ведома властей подопеч
ной территории.

На этом утреннее заседание 
Совета закончилось.

НЬЮ-ЙОРК. 14 января. (ТАСС . 
Вчера на дневном заседании Совет 
Безопасности продолжил обсужде
ние вопроса о положении в Респуб
лике Конго.

Делегации Цейлона, Либерии и 
ОАР. являющиеся непостоян
ными членами Совета Безопасно
сти. внесли проект резолюции, в 
котором призывают бельгийское 
правительство немедленно прекра
тить всякие действия против Рес
публики Конго и строго соблюдать 
свои международные обязательства 
по соглашению об опеке над Руан
да-Урунди, немедленно вывести из 
Республики Конго весь бельгий
ский военный и приравненный к 
нему полувоенный персонал, а так
же отозвать своих советников и 
технических специалистов. Авторы 
проекта рекомендуют Генеральной 
Ассамблее рассматривать пред
принятую Бельгией акцию как на
рушение соглашения об опеке над 
территорией Руанда-Урунди. при
нятого Генеральной Ассамблеей 13 
декабря 1946 года.

Выступивший на заседании пред
ставитель -inHeepHH Г. Пэдмор под

черкнул, что предоставление бель
гийцами подопечной территории 
Руанда-Урунди для помощи одной 
из групп, участвующих во внутрен
нем конфликте в Конго, свидетель
ствует о продолжающейся интер
венции Бельгии в дела молодой 
африканской республики. Пэдмор 
указал, что. хотя совместный 
проект резолюции Цейлона, ОАР и 
Либерии составлен в мягких выра
жениях, делегация Либерии счита
ет. что его выполнение поможет 
улучшению положения в Конго,

Не может быть независимой 
Республика Конго, заявил предста
витель ОАР Лютфи, пока не будет 
прекращено иностранное вмеша
тельство, особенно со стороны 
Бельгии, во внутренние дела этой 
страны. Он указал, что действия 
бельгийцев в Руанда-Урунди явля
ются нарушением международного 
права, решений Q o B e ia  Безопасно
сти, Генеральной Ассамблеи и со
глашения об опеке. Вмешательство 
Бельгии во внутренние дела Конго, 
продолжал он. создает опасность 
для мира в этой части земного ша
ра.

Действия Бельгии, заявил Лют
фи, подрывают возможность вос
становления конституционного ре
жима и воссоединения Конго. Он 
напомнил о продолжающемся гос
подстве бельгийских властей на 
территории конголезской провин
ции Катанга, что является наруше
нием решений Совета Безопасно
сти.

После делегата США Барко, ко
торый крайне неуклюже выгоражи
вал действия Бельгии в Конго, на 
заседании выступил представитель 
Цейлона Гуневардене. Он разоб
лачил утверждения делегата Бель
гии о том, что бельгийские власти 
якобы ничего не знали о перебро
ске мобутовских войск на террито
рию Руанда-Урунди. Делегат Цей
лона заявил, что его делег^ия 
считает необходимым пересмотр 
соглашения об опеке над Руанда- 
Урунди.

На этом дневное заседание Со
вета Безопасности закончилось.

Бундесвер рвется в Англию
ЛОНДОН. 13 января. (ТАСС). «В 

ближайшие несколько дней прави
тельству будет вручен список баз 
и учебных полигонов, которые За
падная Германия хотела бы иметь 
в Англии», — пишет сегодня в 
«Дейли экспресс» обозреватель 
этой газеты Чепмэн Пинчер. Отме
чая, утр уніе в этом голу в Англию 
могут прибыть западногерманские 
офицеры, Пинчер продолжает: 
«Сделка о предоставлении баз Гер
мании стала несомненным фактом 
после того, как Западная Германия 
представила НАТО подробный спи

сок баз и полигонов за пределами 
страны, которые, по мнению нем
цев, крайне необходимы для увели
чивающейся армии и военно-воз
душного флота».

Обозреватель газеты подчеркива
ет, что министр обороны Англии 
Уоткинсон «обещал оказать запад
ным немцам любую возможную по
мощь». Как указывает Пинчер, за
падногерманская военщина хочет 
иметь в Англии склады для хране
ния оружия и боеприпасов, аэро
дромы и учебные полигоны, вклю
чая танкодромы.

П ол ож ение  в К о н го
ПАРИЖ. 14 января. (ТАСС), 

Вчера глава законного правитель
ства Конго Патрис Лумумба был 
освобожден из тюрьмы восставши
ми солдатами тисвильского гарни
зона и находился на свободе в те
чение нескольких часов.

Крайне обеспокоенные создав
шимся положение.м, предатели кон
голезского народа Касавубу, Мобу- 
ту и Бомбоко срочно прибыли вче
ра в Тисвиль с намерением прове
сти, как сообщает корреспондент 
агентства Франс Пресс, политиче
ские переговоры с Лумумбой и 
склонить его к  участию в так назы
ваемом совещании «круглого сто
ла», планируемом конголезскими 
марионетками. Однако Лумумба на
отрез отказался вести какие-либо 
переговоры с главаря.ми конголез
ских мятежников и после подавле
ния восстания тисвильского гарни
зона был вновь препровожден в 
камеру.

По возвращении в Леопольдвиль 
Мобуту заявил вчера корреспонден
ту агентства Франс Пресс, что «в 
Тисвиле восстановлено нормальное 
положение, и Патрис Лумумба на
ходится в тюрьме».

г ИЗВЕЩЕНИЯ
16 января, в 4 часа дня, в Доме 

политического просвещения (Ко
оперативный переулок, 5) состоит
ся лекция для партийного актива 
города Томска на тему; «Новый 
этап развития мировой социалисти
ческой системы».

V
16 января, в 7 часов вечера, в 

зале заседаний Томского гориспол
кома (проспект имени Лени
на, 73) состоится лекция для слу
шателей лектория по вопросам 
международных отношений: «Един
ство и сплоченность коммунистиче
ских партий на основе марксизма- 
ленинизма — источник их силы и 
непобедимости».

16 января, в 18 часов, в Том
ском горкоме КПСС (площадь Ба- 
тенькова, 6 )—лекция для слушате
лей лектория по экономике строи
тельства по теме: «Борьба народов 
за мир, против и.мпериалистиче- 
ской политики подготовки новой 
войны».

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, 15 янва
ря по Томской области ожидается 
облачная погода, местами слабый 
снег, метель, ветер юго-западный, 
5— 12 метров в секунду, темпера
тура 7— 12 градусов мороза,

16— 19 января по Томской обла
сти ожидается облачная погода с 
прояснениями, временами снег, ме
тель, ветер юго-западный, 5— 10 
метров в секунду, температура 
ночью 12— 17, днем — 7— 12 гра
дусов мороза, в конце срока похо
лодание.

Зам. редактора
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ПЕРВЫЕ РЕЗУЛЬТАТЫ
В прошлом ГОДУ на 

зональных соревнова
ниях по боксу в Иркут
ске мы проиграли все 
встречи. Это нынче за
ставило нас серьезно 
готовиться к  предстоя
щей борьбе. Мы отводи
ли много времени обще
физической подготовке, 
повышению выносливо
сти. совершенствова
нию техники и тактики.

Наш труд не пропал 
даром. На всероссий
ских юношеских сорев
нованиях в Краснояр
ске томская команда 
оказалась одной из 
сильнейших в Сибири 
и на Дальнем Востоке. 
В первый день состяза
ний только двое из

восьми наших юных 
боксеров проиграли 
встречи по очкам. 
Остальные, победив в 
трудных «боях» своих 
противников, вышли в 
полуфинал. Хочется от
метить новичков, впер
вые участвовавших в 
таких крупных соревно
ваниях и отлично вы
державших первый эк
замен. Это — Леонид 
Шуталев, ученик 9-го 
класса 1 2 -й средней 
школы. Борис ДесятоБ 
из восьмой и Виктор 
Петров из девятой 
школ.

В полуфинале пять 
наших боксеров — Де- 
сятов, Аникин. Петров. 
Василевский и Сини

цын заняли третьи при
зовые места.

Без поражений шел 
Леонид Шуталев. В по
луфинале он выиграл у 
новосибирского перво
разрядника, ...Финаль
ная встреча. На ринге 
Леонид Шуталев и чем
пион Иркутской обла
сти, перворазрядник- 
Он хорошо владеет тех
никой и физически 
сильнее Леонида. «Бой» 
начался с атак иркутя
нина. Томский боксер 
маневрирует и как 
будто уклоняется от 
решительной схватки. 
Но это продуманный 
заранее план изма
тывания сил про
тивника. Уже во

втором и особенно в 
третьем раундах пре
имущество полностью 
на стороне Шуталева. 
Судьи единогласно при
суждают ему победу.

Став чемпионом Си
бири и Дальнего Восто
ка, Леонид Шуталев 
получил право участво
вать в финале первен
ства Российской Феде
рации.

Соревнования в Крас
ноярске показали, что' 
команда юных томских 
боксеров набирает) си
лы, и с ней придется 
считаться будущим 
противникам.

Б. КИМ. 
тренер.

Кинотеатр имени М. Горького 
в клубе ТЭМИИТа

15 января ■— новый художест
венный фильм «Не пойман — не 
вор». Сеансы: 9-45. 11-30. Ы 5 . 3, 
4-45. 6-30. 8-15, 10.

16 января — художественный 
американский фильм «В старом 
Чикаго». Сеансы: 9-10, И . 12-50, 
2-40. 4-30, 6-20. 8-10. 10.

Дети до 16 лет не допускаются. 
Зал кинохроники

15 января — новый художест
венный фильм «Победитель». Сеан
сы: 10. 11-30. I. 2-30. 4. 5-30, 7. 
8-30. 10.

16 января — новый художест
венный фильм «Не пойман — не 
вор». Сеансы: 9, 10-35, 12-10.

11-45, 3-30. 5-10. 7. 8-45. 10-30.
Кинотеатр имени И. Черных
15 января.-Большой зал — но

вый художественный фильм «Не 
пойман — не вор». Сеансы: 9-30. 
11-10, 12-50, 2-30. 4-10. 5-50.
7-30. 9-10. 10-50. Малый зал — 
«Достигаев и другие». Сеансы;
9.40, 11-30. Ь20. 3-10, 5. 6-50.
8.40, 10-30

16 декабря. Большой зал — ху
дожественный американский фильм 
«В старом Чикаго». Сеансы: 9-40,
11- 30. 1-20. 3-10. 5. 6-50. 8-40.
10.30. Малый зал — «Не пойман 
— не вор». Сеансы: 9-30. 11-10.
12- 50, 2-30. 4 -ю . 5-50. 7-30, 9-10. 
10-50.

Дом офицеров
15 января — «Не пойман — не 

вор». Сеансы: 10, 12. 2. 4. 6 . 8 .
Дом культуры ТЭМЗа

16 января — «Достигаев и дру
гие». Сеансы: 10. 12. 2. 4. 6 . 8 . 10.

Межсоюзный клуб
15 января — «Наследники». 

Сеансы: 12, 2. 4, 6 , 8 . 10.
16 января — «Северная по

весть». Сеансы: 12. 2, 4.
Клуб имени Сталина

15 января — «Не пойман — не 
вор». Сеансы: 4, 6 . 8 . 10.

16 января — «В старом Чика
го». Сеансы: 4. 6 . 8 . 10.

Дом культуры завода «Томкабель» 
15 января — «Встреча с дьяво

лом». Сеансы: 2, 4. 6 .
16 января — «Боганч». Сеансы: 

4. 6 . 8 . 10.
Бондарно-тарному заводу тре

буются на постоянную работу; 
сколотчики ящиков, кочегары и 
шофер, на временную работу — 
штукатур.

Обращаться; г. Томск, улица 
Розы Люксембург, 115

Томский областной драматический 
театр имени В. П. Чкалова 

15 января. днем — «Снежная 
королева».

Начало в 12 час. дня.
Вечером — «Иркутская исто

рия».
Начало спектакля в 7 час. вече

ра.

Воскресенье, 15 января 
15.00. Для младших школьни

ков. Мультипликационный сбор
ник. В программе: «Золотое пе
рышко», «Железные друзья», 
«Старик Перекати-поле» и «Муль
типликационный крокодил» № 1 . 
15.40. Приключенческий фильм 
«Пленники Барсова ущелья». 
19.00. «По родной Сибири». 19.10. 
Кинообозрение «Ваши старые и но
вые знакомые». 20.00. Вечер 
эстрады. 20.40. «Хроника недели», 
(Выпуск редакции «Последних из
вестий»). 20.50. Венгерский худо
жественный фильм «Боганч».

Томской конторе «Росбакалея» 
срочно требуются опытные коче
гары, слесари водяного отопления.

Обращаться: г. Томск. Иркутский 
проезд, 1, телефон 36-75. 4—2

Томскому областному управле
нию связи требуются на постоян
ную работу бухгалтеры-ревизоры.

Обращаться: г, Томск, улица 
Крылова, 21, комната 12.

3—2
Мастерские комбината бытового 

обслуживания «Рекорд», располо
женные в г. Томске по проспекту 
имени Ленина, 49, улице Усова, 15, 
и проспекту имени Кирова. 56, 
принимают от населения в ремонт 
и реставрацию дамское а мужское 
верхнее платье.
_______________________________ 2 — 2

Томскому заводу кранового элек
трооборудования требуются: инже
неры и техники по пластмассам, 
ннженер-электромеханик, токари- 
универсалы, карусельщики, ре
вольверщики, слесари-инструмен
тальщики, лекальщики, наладчики 
автоматов, газосварщики, газобен- 
зосварщнкн, штукатуры 4-го раз
ряда, плотники, каменщики, груз
чики и подсобные рабочие.

Обращаться: г. Томск. улица 
Енисейская, 38, отдел кадров.

2— 2

Томская ѳб.іпстпаи контора по прокату к іін о ф и .тьмов

6 января выпускает художественный амернканд£ий фильм

„ Б  СТАРОМ ЧИКАГО^
По рассказу Нивена Буша,

Производство .XX век Фокс*, США.
Фильм дублирован.

Обозостроительному заводу тре
буются: столяры, кузнец и молото
бойцы.

Обращаться: г. Томск, улица Бе
лозерская, 24.

Автомотоклубу ДОСААФ требу
ются: техник-инструктор и инструк
торы по практическому вождению 
автомашины, тренер по мотоспорту.

Обращаться: г. Томск, улица Ро
зы Люксембург. 48. 2—2

Томская счетоводно-бухгалтер
ская школа продолжает прием за
явлений в группы подготовки бух
галтеров н счетоводов промышлен
ного учета.

Обращаться; г. Томск, переулок 
Макушина, 14. телефон 24-16.

Центральным ремонтно-механи
ческим мастерским управления 
мясной и молочной промышленно
сти требуются: мастера по холо
дильным установкам н сантехники, 
дипломированные опытные газо- 
электросварщнкн, электрики, сле
сари-сантехники н монтажники.

Обращаться: г. Томск, улица
Старо-Деповская. 60, к  директору.

2 — 2

Томскому шпалопропиточному 
заводу требуются на постоянную 
работу опытные слесари-сантехни
ки н дежурные электромонтеры.

Обращаться: с. Томск, поселок 
Черемошники. улица Трудовая. 20. 
телефон 39-38, отдел кадров.

4 - 2
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